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Adriana Mariano, executiva do Hospital de Amor, viveu uma 
semana de verdadeira celebridade
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Sol com algumas nuvens.

Não chove

Reforma do Viaduto Antônio Amaro deve começar em outubro
Deve começar em aproxi-

madamente dois meses a obra 
de reforma e restauração do 
Viaduto Antônio Amaro, que 
passa sobre a linha férrea, ligan-
do o centro à região mais alta da 
cidade, pela Avenida Francisco 
Jalles. O valor inicial da obra é 
de exatos R$ 3.722.529,84, mas 
como se trata de um pregão 

eletrônico do tipo menor preço, 
onde vence a empresa que ofe-
recer a proposta mais vantajosa 
para o município, o valor deve 
cair consideravelmente. Os re-
cursos são de Fonte 1, ou seja, 
oriundos do tesouro do muni-
cípio. A abertura dos envelopes 
está prevista para as 9h30 do dia 
31 de agosto. 

Pedidos para as áreas Social e Saúde 
lideram primeira audiência do 

Orçamento 2024, em Jales

Jales inaugurou na quinta feira a noite, ciclo de debates 
promovidos pela Comissão de Finanças, Orçamento e 

Planejamento da Alesp
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BLL aponta mais uma vez economia realizada pela Divisão 
de Licitação da Prefeitura e setor ganha destaque estadual

O prefeito Luís Henrique durante visita ao setor de licitação

Agosto começou com sa-
bor de vitória para a Divisão de 
Licitações da Prefeitura de Jales 
e para o prefeito Luís Henrique 
Moreira. Foram divulgados nos 
últimos dias diversos índices da 

BLL (Bolsa de Licitações e Lei-
lões do Brasil), que apontaram, 
mais uma vez, alto índice de 
e�ciência e uma economia que 
ultrapassou R$ 7 milhões nos 
processos licitatórios eletrôni-

cos realizados pela Prefeitura 
de Jales.

De acordo com os dados di-
vulgados, a média de economia 
obtida durante o ano de 2022 
foi de 39%, baseada no valor 

total estimado para as licitações 
do período. Este valor soma a 
quantia de R$ 7.905.894,41 (sete 
milhões, novecentos e cinco mil, 
oitocentos e noventa e quatro 
reais e quarenta e um centavos). 

Interditado há oito anos para o tráfego de veículos pesados por problemas estruturais, o Viaduto Antônio Amaro está prestes 
a receber uma reforma geral
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Escrever sobre o futebol é chover no mo-
lhado, pois é uma atividade lúdica que virou 
profissão e é transmitida por centenas de ca-
nais de TV e rádio, além da internet. Com tanta 
variedade de gente falando do assunto, restou 
pouco para este cronista.

O uso da palavra “civilização” foi pensada 
e repensada por este cronista, atitude própria 
de quem escreve: pensar. No clube, acontece 
tudo, os interesses estão sempre à �or da pele, 
seguir a ética não faz parte da rotina dos diri-
gentes. Pode não ser tanto assim, mas é o que 
me chega pela mídia.     

Se o futebol fosse proibido, teríamos milha-
res de desempregados. Desde o aparador de 
gramas do campo até o técnico. Em cada clube 
existe também os advogados e os burocratas.

Eu mesmo vivo com o televisor ligado em 
jogo de futebol. Torço para o Palmeiras, mas 
gosto mesmo de assistir a jogos de outros 
times, sofro menos. Quanto mais pernas de 
pau, melhor para meu gosto. Esse negócio de 
assistir a jogos de clubes europeus não faz parte 
de meus hábitos. 

Estou perdendo a tesão pelo seleciona-
do brasileiro, ainda mais com a vinda de um 

técnico estrangeiro para treiná-lo. O futebol 
pentacampeão não merece tal rebaixamento. 

Não �co mais sentado à frente da TV para 
ver o jogo, ligo o aparelho e vou fazer outra 
coisa. Quando o gol sai, corro ao aparelho. Estou 
virando um neurótico multimídia.

Como se trata de uma atividade humana, o 
futebol tem o DNA da humanidade. As mazelas 
sociais estão presentes também nos esportes. 
Se fosse enumerar todas, encheria esta página. 
Vou �car apenas com o sopapo dado pelo pre-
parador físico Pablo Fernandes no jogador Pe-
dro no último jogo de Flamengo e Atlético-MG. 
Sob o ponto de vista xenófobo, um argentino 
deu na cara de um brasileiro.

Há algumas décadas, técnico de futebol 
batia na cara de jogador no vestiário, intervalo 
de jogo, porque estava jogando mal. Mala 
preta, qual é o bicho e outras expressões eram 
comuns nas transmissões de jogo. 

Atualmente uma partida de futebol na 
televisão é cheia de re�namentos e protocolos, 
muitas regras. Temos até VAR. Isso anda até edu-
cando o povão para a cidadania, a questão do 
racismo é um exemplo. Por meio da Taça dos Li-
bertadores, o brasileiro aprende geogra�a, sabe 

que o Brasil pertence a um continente, América 
do Sul. Com tantos técnicos estrangeiros dando 
entrevista, estamos virando um país bilingue.   

Mas o sopapo levado pelo Pedro foi mesmo 
uma covardia. Tudo acontece no Flamengo. Foi 
a São Paulo jogar contra o Palmeiras, a torcida 
rubro-negra matou uma torcedora palmeiren-
se, foi a Belo Horizonte, sai briga nos vestiários, 
dá BO na delegacia de polícia. Técnico de fute-
bol não para no time. Sem falar no incêndio nos 
aposentos da base, lá no Ninho do Urubu. Está 
faltando �loso�a, civilização na administração 
do clube. O muito dinheiro do time anda cor-
rompendo os agentes.

Fazer o quê, segundo Machado de Assis, o 
ser humano é a última merda que o urubu dei-
xou sobre o toco. Tanto é que o escritor não quis 
ter �lhos, talvez por medo de que os rebentos 
herdassem a sua epilepsia.

Só me resta terminar esta crônica com 
aquela frase feita: assim caminha a humanida-
de, às escuras, destruindo o planeta.

           *É professor, jornalista e escritor. 
Membro das academias de letras de Ara-
çatuba-SP, Andradina-SP, Penápolis-SP e 
Itaperuna-RJ 

Vivenciando o mês de agosto, a cada ano 
temos a oportunidade de retomar a temática 
vocacional. Neste ano de 2023, a Igreja do Brasil 
vive o 3º Ano Vocacional com o tema “Vocação: 
Graça e Missão”, e o lema “Corações ardentes, 
pés a caminho”. Uma oportunidade inspirada no 
texto dos discípulos de Emaús (Cf. Lc 24,32-33), 
para cada pessoa humana, à Luz do mistério 
de Cristo, poder descobrir e compreender sua 
vocação.

A cada domingo deste mês coloca-se em 
ênfase uma vocação específica, ajudando a 
compreender que todos somos vocacionados. 
Deus chama cada um pelo nome e coloca uma 
missão no coração de cada um. A vocação dos 
ministros ordenados, no primeiro domingo, 
com o “Dia do Padre”. A vocação ao matrimônio, 
no segundo domingo, com o “Dia dos Pais”. A 
vocação à vida religiosa, no terceiro domingo, 
“Dia dos religiosos e religiosas”. A vocação dos 
leigos e leigas, no quarto domingo, com o “Dia 
do Catequista”.

Essa diversidade das vocações descortina 
que somos um povo de vocacionados e voca-
cionadas. Todavia, é muito importante que cada 
um se sinta vocacionado, passe pela oportuni-

dade de se perguntar: “Qual a minha vocação? 
O que quero ser no futuro? A que quero dedicar 
minha vida?”. Estas perguntas, acima de tudo, 
remetem-se aos adolescentes e jovens, idade e 
fase da vida propícia para sonhar e pensar sobre 
o futuro. “O coração de cada jovem deve ser con-
siderado ‘terra sagrada’, portador de sementes 
de vida divina (...). A juventude, fase do desen-
volvimento da personalidade, está marcada por 
sonhos que vão tomando corpo, por relações 
que adquirem cada vez mais consistência e 
equilíbrio, por tentativas e experimentações (...). 
Nesse período da vida, os jovens são chamados 
a projetar-se para frente sem cortar suas raízes” 
(Texto Base do Ano Vocacional, n 75). 

É próprio do adolescente e jovem sonhar 
com o seu futuro. Pode parecer, em algum 
momento, que são sonhos imensuráveis, irre-
alizáveis ou em outros momentos o ímpeto e o 
ânimo levam a um caminho de concretização, a 
um caminho de realização. Para tal, é necessário 
e importante um Projeto de Vida, deixar-se 
questionar, refletir, pensar e planejar o futuro 
de forma estruturada. Hoje em dia, os adoles-
centes e jovens já estão mais habituados a esta 
terminologia, e começam a receber suporte 

pedagógico da escola e orientação de docentes 
e pro�ssionais.

Trabalhar o Projeto de Vida é começar a 
construir uma trajetória pessoal, é colaborar 
para que o mundo juvenil, as muitas “juventu-
des”, possam ser ajudadas a abrir-se a um futuro 
melhor. É acreditar na juventude e, como ensina 
o Papa Francisco, o acompanhamento dos 
jovens terá ainda mais êxito se descobrirmos e 
incentivarmos o protagonismo juvenil (Texto 
Base do Ano Vocacional, n 77).

Trabalhando habilidades e construção 
de planos para o futuro, não é loucura propor 
aos jovens o seguimento a Cristo. Seguir uma 
vocação cristã. Um sim para a vida consagrada 
ou presbiteral de total entrega. O Cristo passa 
e chama na normalidade da vida. “Não há 
alegria maior que arriscar a vida pelo Senhor! ” 
(Mensagem para o Dia Mundial de Oração pelas 
Vocações 2019). É uma decisão para sempre e 
que compromete toda a vida.

    

*É padre e reitor do Seminário Diocesano 
de Jales e Paróquia São Luiz Gonzaga, padro-
eiro da juventude 
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VENDA DA FOLHA
O secretário de Fazenda, Ademir Maschio con昀椀rmou a este “es-

criba” que a Prefeitura vai vender novamente a Folha de Pagamento 
do Funcionalismo. Segundo ele, o contrato com o banco Santander, 
que detém a administração das contas do funcionalismo municipal 
vence em setembro. O valor estimado para o novo contrato é entre 
R$ 3,6 milhões a R$ 3,8 milhões, incluindo operação dos serviços 
de processamento da folha de pagamento dos servidores públicos 
municipais ativos, contratados e estagiários do município de Jales e 
dos aposentados, inativos e pensionistas do Instituto Municipal de Pre-
vidência Social de Jales – IMPSJ, pelo período de 5 anos, em caráter 
de exclusividade. A licitação para contratação da instituição bancária 
chegou a ser aberta e seria 昀椀nalizada nesta quinta-feira, 3 de agosto, 
mas foi suspensa para adequações no Edital. Após as adequações, o 
Aviso de Licitação e Edital será republicado com uma nova data para 
abertura do certame. 

ADITAMENTO
Falando em Diário O昀椀cial, foi publicado nesta semana o adita-

mento do contrato que prorroga o prazo de execução da reforma e 
adequação no galpão da feira livre municipal (Comboio), por 150 
dias a partir de 24 de julho a pedido da Secretaria Municipal de Obras, 
Infraestrutura e Desenvolvimento Urbano. A obra então poderá ir até 
21 de dezembro de 2.023.

VIDA DE CELEBRIDADE
Que viveu uma semana ainda mais agitada do que a sua atribulada 

rotina foi a advogada Adriana Mariano dos Santos, gerente de captação 
de recursos do Hospital de Amor. No dia 28 a executiva participou do 
lançamento do livro “Manual de Captação de Recursos em Saúde 
“escrito por ela e mais de 20 especialistas em várias áreas, abordando 
a captação de recursos em relações governamentais. O “Manual de 
Captação de Recursos em Saúde” é uma parceria com a FMUSP – Fa-
culdade de Medicina USP, Hospital das Clínicas USP, Departamento 
de Cirurgia USP e EE - editora dos Editores. No dia 29 Adriana co-
memorou o seu aniversário e no dia 30 já partiu para o lançamento do 
livro “O Parque dos Lobos”, do chefe, Henrique Prata, em São Paulo. 
“Além de acompanhar e receber alguns convidados, também tietou 
o escritor da noite. “Parabéns Henrique Prata por ser tão dedicado ao 
próximo, pois todo o trabalho da obra se resume em ‘tratar o paciente 
com amor”, escreveu nas suas redes sociais. 

DANÇA  DAS CADEIRAS
Nem todo mundo percebeu, mas há duas semanas, o prefeito fez 

uma mudança em alguns cargos do primeiro escalão. Reginaldo Viota 
deixou a Secretaria de Administração e foi para a Secretaria de Gover-
no. Wellington Lima Assunção deixou a Secretaria de Governo e foi 
para a Secretaria de Administração. Espera-se que a mudança, ainda 
que sutil, melhore a relação do Executivo com o Legislativo, estreme-
cida nos primeiros anos de mandato. Fazia tempo que vereadores da 
base aliada vinham reclamando da falta de articulação entre os dois 
poderes. As negociações para aprovação de projetos polêmicos eram 
feitas pelo próprio prefeito e por assessores diversos, mas raramente 
pelo secretário de Governo. 

DIÁRIAS DOS MOTORISTAS 
Decreto nº 9.866, assinado pelo prefeito Luís Henrique no dia 1º 

de agosto de 2023, altera a redação do Decreto nº 9.820, de 21 de junho 
de 2023 que passa a vigorar com a seguinte redação: Art. 1º Regula-
menta o pagamento de indenização de diárias aos servidores públicos 
municipais que transportam pessoas em veículos pertencentes a 
frota municipal e/ou aos servidores que acompanham pacientes ou 
usuários regulamentados pelo sistema de saúde ou assistência social, 
em viagens fora dos limites do município de Jales, com a 昀椀nalidade 
de cobrir despesas de pousada, alimentação e locomoção urbana, 
sem necessidade de apresentação de Notas Fiscais ou qualquer outro 
comprovante de despesas. O inciso V do Art. 3º do Decreto passa a 
vigorar com a seguinte redação: 26,22% para os deslocamentos com 
distância superior a 451 Km. 

SELEÇÃO RIGOROSA
Os 46 candidatos a membros do Conselho Tutelar de Fernandó-

polis serão submetidos a prova escrita neste domingo, 6 de agosto. A 
prova terá a duração de quatro horas. E não é só isso! No dia 16 de agos-
to será feita a publicação dos habilitados para a avaliação psicológica 
que acontecerá dia 20. A eleição do Conselho Tutelar daquela cidade 
está prevista para o dia 1º de outubro.

DERAM COM OS CÃES N’ÁGUA
Em resposta ao Requerimento 120/2023 da Câmara Municipal, 

a Prefeitura, através da Secretaria Municipal de Saúde, informou que 
não há 昀椀la de espera para a realização de castração cirúrgica de cães e 
gatos porque desde novembro de 2021, o agendamento é realizado de 
forma presencial na Unidade de Zoonoses, no primeiro dia útil do mês, 
para ser realizado no mês recorrente. Os vereadores Carol Amador, 
Bismark Kuwakino, Bruno de Paula e Hilton Marques questionaram 
à Prefeitura quantos animais havia na 昀椀la de espera para realizar a cirur-
gia de castração no Centro de Zoonoses. Os parlamentares justi昀椀caram 
que em 2021 havia 872 animais na 昀椀la, sendo 501 gatos e 371 cães. 

PERTO DOS OLHOS, LONGE DO CORAÇÃO
O relatório de viagens oficiais dos vereadores fornecido pela 

Câmara Municipal mostra um dado bastante curioso. O hotel onde 
Elder Mansueli e o restaurante onde ele costuma fazer as suas refeições 
(e onde pagou R$ 43,00 numa água/suco) 昀椀cam a 3 minutos a pé da 
Santa I昀椀gênia, centro de compras da Capital, mas 昀椀cam a 25 minutos 
de carro da ALESP, onde os parlamentares jalesenses cumprem seus 
compromissos na metrópole. O vereador possui uma loja de produtos 
importados que são encontrados nesse mesmo centro de compras 
(região da Santa I昀椀gênia, Mercadão Municipal e rua Vinte e Cinco de 
Março). Porém não é possível acusá-lo de alguma irregularidade na 
escolha da hospedagem. Sobre o assunto, o promotor Horival Marques 
de Freitas Júnior disse: “Sobre o lugar onde comeu ou onde deixou de 
comer, é algo mais delicado para o MP interferir. Aí é de cada um, cada 
um tem o seu eleitorado”. 

ALESP  EM  JALES
Três vereadores não compareceram à audiência pública realizada 

na noite de quinta-feira pela Alesp na Câmara de Jales para ouvir su-
gestões para o orçamento estadual de 2024. Rivelino Rodrigues estava 
em aula, Zanetoni e Elder Mansueli. 

MENOS UM
Em entrevista ao site Informa Mais, de Ilson Colombo de Lima, 

em Santa Fé do Sul, o deputado Carlão Pignatari con昀椀rmou que vai 
mesmo deixar o PSDB, mas só em março de 2024. Segundo ele, o 
PSDB já deu o que tinha que dar. “Já tive convite de vários partidos, 
inclusive o Republicanos do governador, e devo ter uma decisão até 
o 昀椀nal do ano.”. Dizem que o PSD de Kassab, ex-partido do prefeito 
Luís Henrique é um destino provável. 

CARIOCA

Alexandre Ribeiro

Um novo modelo de paternidade

Falta civilização no Flamengo

A escolha de permanecer casado

Quando o Dia dos Pais foi instituído 
no início do século XX nos EUA, ser pai 
signi�cava apenas conseguir gerar muitas 
crianças, mas a coisa mudou gradualmente 
e esse papel ganhou novas nuances sociais.

Carmem Miranda cantou no “Dia dos 
Pais de Família” em Nova Iorque, em 1939. 
Como destacava a reportagem da revis-
ta O Cruzeiro na época, os estúdios de 
Hollywood já não consideravam um “segre-
do horrível” o fato de galãs serem também 
pais orgulhosos.

A �gura do pai começava a ganhar char-
me! Início de um processo de humanização 
do masculino, talvez. Quem se lembra do 
gesto de Bebeto em homenagem ao �lho 
recém-nascido ao comemorar um gol na 
Copa de 1994?

De lá para cá, as expectativas em relação 
à paternidade só cresceram. Não basta mais 

ser o provedor ausente. Nem mesmo o pai 
participativo �cou livre das críticas. Como 
Fábio Júnior deixou claro na letra de “Pai”, 
espera-se que pai e �lho sejam “muito mais 
que dois grandes amigos”.

Um pai precisa demonstrar genuíno en-
volvimento emocional. A demanda afetiva, 
porém, compromete a imagem idealizada o 
“pai herói”. Visto de perto, suas falhas �cam 
todas aparentes e as vulnerabilidades que 
o tornam mais humano enfraquecem sua 
autoridade. Daí o dilema do pai contem-
porâneo.

O papel tradicional do pai é ensinar o 
caminho entre as coisas do mundo e se as-
segurar de que o �lho �cará bem. Contudo, 
em tempos que mudam muito rapidamen-
te, o pai não tem mais competência para 
orientar (melhor contar com o ChatGPT 
para isso). Ele perde assim sua autoridade 

paterna original. Seu papel passa a ser, 
então, o de uma mão na hora que o filho 
tropeçar.

Portanto, o dilema apresenta sua pró-
pria solução: a nova paternidade se funda 
sobre vínculos de afeto. A autoridade ba-
seada na competência se transforma em 
autoridade baseada no cuidado. Nesse 
caminho, talvez o papel do pai tenha �cado 
mais parecido com o da mãe.

Assim, o pai se torna merecedor de um 
dia em sua homenagem não porque sabe 
de tudo e não deixa faltar nada, mas porque 
se importa com seu �lho e está disponível 
para acolhê-lo sempre que for preciso. Feliz 
Dia dos Pais então para aqueles que se im-
portam e acolhem!

*É doutoranda em História das Emo-
ções e autora do livro “Por que Casamos” 

(Editora Almedina, 2023)
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PADRE EDUARDO LIMA
FUNDADOR E COORDENADOR DA UNIVIDA 

C
onhecido pelas missões e pela Ong Univida, o 
padre Eduardo Lima, é também coordenador 
diocesano de pastoral, membro do colégio de 

consultores e é vigário da Catedral Diocesana Nossa Se-
nhora da Assunção. O religioso tem ganho notoriedade 

nacional pelo seu trabalho na questão indígena. Na re-
gião ninguém conhece a questão indígena como ele. No 
estado são poucos. Não é à toa.  Em 2023, realizou a 12ª 
Missão Univida à Dourados, para onde já levou milhares 
de estudantes e voluntários. Em 2024, volta ao Xingu. 

A Tribuna: Como surgiu a ideia 
de criar a missão Univida? 

Padre Eduardo: A Univida sur-
giu em 2012 quando eu ainda era 
diácono. O tema da Campanha 
da Fraternidade daquele ano era 
sobre saúde pública. Eu havia par-
ticipado do Fórum Social Mundial 
em Belém do Pará quando co-
nheci várias realidades indígenas 
e sempre fui encantado pela vida 
missionária. Com a inspiração que 
já estava em mim e a experiência 
do fórum, eu pensei que precisava 
fazer alguma coisa. Eu tinha 25 
anos e passei uma semana numa 
reserva salesiana em Barra do 
Garças. Quando eu voltei, fui trans-
ferido para Santa Fé do Sul. Antes, 
em Ilha Solteira, eu já trabalhava 
perto de universitários e em Santa 
Fé essa proximidade aumentou. 
Então eu propus à faculdade fazer 
uma missão com os estudantes 
de odontologia na periferia de 
Santa Fé. A diretora disponibilizou 
alguns estudantes e eu fui para 
os bairros com eles. Foi a primeira 
experiência. Aconteceu em mar-
ço e poucos meses depois eu já 
pensei em fazer uma missão com 
indígenas. A ideia inicial era ir para 
a Amazônia, mas fui convencido 
por um historiador a ir para Dou-
rados, na reserva dos Guarani-
-Caioás. Foram 12 dias com 18 
universitários e uma professora. 
Todos �caram encantados com o 
trabalho e seis meses depois está-
vamos lá novamente. Na quarta 
edição veio a inspiração do nome 
Univida (Universitários em Defesa 
da Vida), aí veio a associação e a 
missão ganhou o país com essa 
capilaridade que tem agora. 

A Tribuna: A última missão 
agora em julho contou com quan-
tos universitários?

Padre Eduardo: Foram 300 
voluntários. Desse grupo foram 15 
mulheres na equipe de cozinha e 
30% de pro�ssionais. O restante só 
de universitários. 

A Tribuna: Como �nanciar isso 
tudo? 

Padre Eduardo: Temos uma 
taxa, mas que não cobre nem o 
transporte porque só de ônibus 
foram quase R$ 90 mil em seis 
ônibus. Imagine confeccionar 
500 camisetas, crachás, insumos, 
alimentação...a missão custa mui-
to, mas nunca nos faltou nada. 
Empresários, doadores, anônimos, 
doações de alimentos, roupas, o 

Frigo Estrela doou toda a proteína 
para alimentação, ganhamos uma 
carreta bitrem de 60 toneladas. 
Um empresário deu a carreta, o 
motorista, o hotel e a alimenta-
ção dele sem cobrar um centavo. 
As doações surgem, as pessoas 
doam. A gente tem muita credi-
bilidade por causa da prestação 
de contas, a parceria com as uni-
versidades.

A Tribuna: Na primeira vez o 
senhor �cou chocado com a situ-
ação dos indígenas? E de lá pra cá 
a situação melhorou?

Padre Eduardo: Cada vez mais 
eu �co assustado com a vulnera-
bilidade, com a situação de des-
nutrição, crianças morrendo de 
fome ou com grau extremo e de 
subnutrição, uma mãe que não 
tem um dipirona para a febre do 
�lho, a situação das moradias, do 
saneamento básico. Eles vivem 
confinados, tanto que a UNO diz 
que lá é a maior tragédia indígena 
do planeta. Um grande confina-
mento. 

A Tribuna: Um grande “fave-
lão”?

Padre Eduardo: Sim. É chama-
do de o “Grande Favelão Indígena 
de Dourados”. A Grande Dourados 
e a reserva indígena de 3.500 hec-
tares ao lado. É uma tragédia do 
ponto de vista antropológico e 
sociológico. Porque não se coloca 
quatro etnias no mesmo espaço. 
Essa foi uma ideia que surgiu lá 
na ditadura militar. Remanejar 
os indígenas que estavam em 
diversos lugares para um único 
lugar perto de um centro urbano 
para que eles fossem “civilizados”. 
Obvio que isso não daria certo. O 
que aconteceu foi o aumento do 
preconceito e a marginalização. 
E a pior doença que pode existir é 
o preconceito. Eu estive em vários 
lugares do país, estou indo agora 
para o Xingu, e a pior situação é lá 
em Dourados. 

A Tribuna: Os indígenas mais 
adaptados ao meio urbano, como 
os de Dourados, têm condições de 
sobreviver numa reserva? Ou já 
estão “urbanizados” demais?

Padre Eduardo: Naquelas 
condições atuais, não. Eles têm 
condições quando tem também 
possibilidade de plantar, tem 
água, tem mato, tem natureza e lá 
é como um assentamento. Desa-
propriaram uma grande fazenda 

e colocaram eles lá dentro. Eles 
não têm o ambiente de natureza.   

A Tribuna: Eles perderam as 
técnicas de subsistência que ti-
nham antes, como plantar, pescar 
e caçar? 

Padre Eduardo: Claro! Se aqui é 
difícil para um produtor sobreviver 
em cinco alqueires de terra, ima-
gina para um indígena viver num 
lugar onde não tem insumos, nem 
sementes para cultivar. Faltam 
políticas públicas, órgãos sérios e 
pessoas sérias que possam dar de 
fato uma qualidade de vida à eles. 

A Tribuna: O velho e eterno 
dilema: como se faz para preservar 
a cultura do indígena e ao mesmo 
tempo levar pra ele o saneamento 
básico, a educação e a saúde?

Padre Eduardo: A grande be-
leza de preservar o indígena não 
é querer que ele seja aquilo que 
eu quero. O indígena pode ter ce-
lular, voadeira, pode ter tudo e ter 
condições para que tenha saúde, 
saneamento básico, se assumir 
indígena e dar aula, ser médico, 
dentista, enfim pode estar em 
qualquer lugar que quiser. A ques-
tão não é dizer como preservar a 
cultura. É perguntar ao indígena 
o que de fato ele quer ser. Eu cos-
tumo dizer que se o indígena está 
na aldeia, se ele pesca, caça, dizem 
que é indígena demais. Se ele está 
na cidade, ele sofre preconceito 
porque não é mais índio, passa a 
ser mestiço e perde os direitos. Ou 
seja, ele nunca tem lugar. Preser-
var a cultura é garantir ao indígena 
que ele tenha liberdade, mas que 
tenha condições justas. Tem que 
ter agrônomo numa reserva in-
dígena, tem que ter maquinário, 
técnicos do governo que prepa-
rem a terra, dar os insumos ensinar 
a fazer...  

 
A Tribuna: Podem até ser os 

indígenas.
Padre Eduardo: Sim, desde 

que sejam formados, que tenham 
formação. 

A Tribuna: A Univida pensa nis-
so, em ir além do assistencialismo? 

Padre Eduardo: Nós estamos 
mudando muito o foco. Somos 
uma missão humanitária basea-
da na saúde. Levamos insumos, 
anestésico, medicamentos, 
dentistas,intermediamos vaci-
nas, atendimento da carreta de 
exames do Hospital de Amor, mas 

estamos dando passos no ques-
tionamento junto ao poder públi-
co. Já estive numa reunião da ONU 
em Campo Grande-MS, estou 
participando de algumas reuniões 
com políticos, como senadores, 
os ministros da Defesa, dos Povos 
Originários então estamos com 
várias frentes. Inclusive produzin-
do um documento com todas as 
precariedades que encontramos 
para entregar aos ministros, ao 
prefeito de Dourados, ao Ministé-
rio Público e a outras autoridades. 
Queremos mostrar que estamos 
cuidando da saúde, mas isso não 
resolve.    

A Tribuna: O senhor mencio-
nou genocídio e que a população 
indígena foi bastante reduzida. 
O senhor enfrenta algum ques-
tionamento sobre a atuação da 
igreja em relação aos indígenas na 
época da colonização?  

Padre Eduardo: Sim, teve a sua 
parcela. É um contexto histórico e 
a gente não precisa olhar a nossa 
história com guarda-chuva. A 
gente pode olhar a nossa história 
com transparência. No início a 
igreja nessa união com o estado, 
nesse sistema de colonização 
que a religião vai junto, o que se 
contrapõe ao bem é o demônio. 
Então quando se chegou ao Brasil, 
os colonizadores olhavam para os 
nativos e pensavam: eles têm alma 
ou não? Porque se decidissem que 
os nativos não tinham alma, eles 
poderiam ser escravizados. E nes-
se processo todo, a igreja esteve 
presente porque se batizava, se 
mudava o nome dos indígenas, 
proibia-se de falar a língua, mui-
tos eram mortos por insistir, mas 
depois começaram a se preocupar 
porque estavam colonizando, mas 
matando os nativos e toda colo-
nização precisa dos nativos para 
se ter uma experiência alí. Então 
começa essa re�exão de que eles 
precisavam ser preservados. Os 
indígenas eram tratados como 
bárbaros, pagãos e contra a fé e 
a coroa que acaba legitimando 
a morte dos indígenas porque 
eram povos bárbaros que estava 
possuídos pelo demônio. 

A Tribuna: O senhor está em-
barcando nesta sexta-feira, 4, para 
o Xingu. Qual o motivo dessa via-
gem? 

Padre Eduardo: Eu estou indo 
participar do Quarup, que é uma 
cerimônia fúnebre daqueles que 

morreram no ano de 2022. E te-
remos algumas reuniões com 
órgãos de governo e com caci-
ques e nessas reuniões vamos 
fazer articulação para a missão de 
janeiro do ano que vem. Estamos 
pensando em fazer com apenas 
100 voluntários e maior parte 
médicos e dentistas. Então é uma 
visita de interação e articulação. 
Fui convidado pela segunda vez e 
vou passar uma semana no Xingu. 

A Tribuna: E como é a situação 
no Xingu?

Padre Eduardo: Na Amazônia 
é diferente. O indígena se levanta 
de manhã e vai para o rio pegar 
peixe. Ele vai na mata e tem uma 
diversidade imensa de frutas. É 
uma biodiversidade imensa, uma 
vida pulsante. O Xingu preserva a 
cultura. São tantas etnias, mas eles 
falam a língua, comem peixes, ca-
çam, têm a mata, moram em ocas, 
e quando se preservam a cultura, 
também se preserva identidade e 
a pessoa não fica à margem por-
que ela é um povo e um povo com 
identidade tem o respeito. Essa foi 
a grande sacada dos irmãos Vilas 
Boas, quando foram para o Xingu 
acompanhados por Darci Ribeiro, 
e insistiram na preservação dos 
indígenas.  É uma diversidade 
belíssima.  

A Tribuna: O senhor tem medo 
de ir lá na Amazônia? É um lugar 
perigoso?

Padre Eduardo: Não, eu tenho 
medo de �car aqui, qualquer lugar 
é perigoso. Ninguém morre na 
véspera. Eu já passei por algumas 
situações bem difíceis, sobretudo 
quando atendemos alguns indí-
genas que foram massacrados lá 
em Amambai. Foi um caso bem 
especí�co. Fomos até lá a pedido 
do MPF com o Conselho Missio-
nário Indigenista. O que vimos lá 
foi bem marcante e eu escrevi um 
artigo que teve grande repercus-
são. Mas a gente não parte para o 
enfrentamento, só que estamos 
sempre questionando. 

A Tribuna: Vão só profissio-
nais? 

Padre Eduardo: Desta vez, 
sim. Serão duas missões. Uma 
na primeira quinzena e outra na 
segunda. 

A Tribuna: Será mais ou menos 
como, às vezes, o Exército faz? 

Padre Eduardo: A ideia é que 
a gente possa ter acesso á base, 
à estrutura de transporte. Esta-
mos caminhando para a adesão 
das Forçar Armadas nas nossas 
missões dando apoio com ten-
das, equipamentos e transporte 
porque eles têm uma estrutura 
fantástica pra isso. Se Deus quiser, 
em breve, teremos a participação 
das Forças Armadas nas missões. 

A Tribuna: O senhor percebeu 
realmente um retrocesso na ques-
tão indígena durante o governo 
anterior? 

Padre Eduardo: Algumas coi-
sas se agravaram, sim. Não digo 
isso em forma de crítica, mas ape-
nas de percepção, mesmo, porque 
estou entre eles, convivo com eles. 
Houve-se uma carência de pre-
sença do governo, uma omissão 
em alguns casos, que agravou 
muito a situação. 

A Tribuna: Gostaria de acres-
centar alguma coisa? 

Padre Eduardo: Quero deixar 
uma mensagem às pessoas que 
acreditam no nosso trabalho, que 
colaboram seja com doações, 
participando de uma promoção, 
sendo voluntário, você participa 
conosco e ajuda a ajudá-los. O 
lema da Univida desde quando 
fundei é “indo aonde quase nin-
guém quer ir em busca dos es-
quecidos pelo mundo”. A maioria 
das pessoas não terão uma opor-
tunidade de participar de uma 
missão humanitária, mas quando 
ela contribui ela participa junto. 
Não há partido político, não há 
escolha de religião. Uma pessoa 
não pode ser enquadrada a nada, 
somos um ser de potencialidades 
e a maior potencialidade que um 
ser humano pode ter é a genero-
sidade e o cuidado, quem cuida 
também é cuidado, quem cuida 
do outro cuida de sí mesmo.  
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Unijales tem papel fundamental na Missão Univida 2023
Mais que uma ação soli-

dária, a Missão Univida vem 
realizando um belíssimo tra-
balho desde sua fundação. 
Com o auxílio de professo-
res e universitários, o cami-
nhar permeia costurando 
a solidariedade, educação, 
aprendizado e humanização 
para quem se dedica a fazer o 
bem. Neste ano, nove alunos 
do Centro Universitário de 
Jales,  acompanhados pelo 
professor Antônio Carlos 
Gonçalves, embarcaram na 
jornada, levando na baga-
gem conhecimento e força 
de vontade para as comuni-
dades dos povos originários, 
s ituadas em Dourados,  no 
Mato Grosso do Sul. 

ALÉM DOS DIAS QUE 
PASSARAM 

Quem observa ao longe 
o trabalho dos envolvidos 
na missão, não imagina toda 
a preparação dentro e fora 
dos muros da instituição; 
o professor Si lvio Luiz Lo-
fego, diretor de Pesquisa e 
Extensão,  área abrangida 
por projetos como a Univi-
da,  mobil izou discentes e 
docentes desde o início do 
ano letivo de 2023 para que 
houvessem arrecadações, 
que vinham desde alimentos 
não perecíveis  à  roupas e 
agasalhos, além de promo-
ver o encontro com o padre 
Eduardo Lima, idealizador e 
fundador da Missão, na Câ-
mara Municipal de Jales, na 
noite de 29 de março,  que 
explicou a funcionabilidade 
e trouxe temas importantes 

tanto sobre a ação em Doura-
dos quanto outras realizadas 
por todo o território nacional 
aos alunos. 

VIAGEM 
Com saída marcada para 

o dia 14 de julho, da Escola 
Vocacional de Jales, o pro-
fessor Antônio Carlos Gon-
çalves, coordenador do cur-
so de Enfermagem, acom-
panhou suas pupilas Maria 
Eduarda Teixeira Tresso, do 
1º semestre, ativista na ONG 
AVIDE e Nayana Cristina Pru-
dêncio dos Santos, do 3º se-
mestre, participando conse-
cutivamente da missão pelo 
segundo ano.  

Biomedicina também es-
teve presente; Edilson Brito 
Hilário, do 5º semestre; Paulo 
Cesar de Oliveira;  1º ano e 
Maria Luiza Bizuti  Lemos, 
do 3º semestre, atuante em 
projetos voluntár ios pelo 
Rotary fizeram parte da 12ª 
edição. A aluna Beatriz Na-
talin Bérgamo Silva repre-
sentou muito bem o curso 
de Fisioterapia; em seu currí-
culo já carrega experiências 
como voluntária na cidade 
de Campinas-SP, trabalhando 
com crianças em situação de 
vulnerabilidade. 

Os futuros bacharéis em 
Educação Física, Jean Carlos 
Vieira da Si lva e Jhonatan 
Costa Ferreira reforçaram o 
time de voluntários do Uni-
jales,  com a par t icipação 
de José Correia de Andrade 
Neto, do 3º ano de História. A 
estadia em Dourados durou 
sete dias. 

EXPERIÊNCIA 

Quem participou, certa-
mente levará para o resto da 
vida a vivência desta sema-
na.  Para o aluno Jhonatan 
Costa Ferreira, de Educação 
Física, a missão mostrou que, 
o que é considerado pouco 
por pessoas que não estão 
em situação de vulnerabi-
lidade, para os povos origi-
nários do local  é extrema-
mente essencial. O que mais 
chamou a atenção do futuro 
bacharel foi  a criatividade 
e a excelente coordenação 
motora deles.  Jhonatan, 
amante do futebol, reconhe-
ceu a mesma paixão nos ha-
bitantes das comunidades 
e percebeu que o espor te 
para eles pode abrir muitas 
portas, desde o ingresso ao 
ensino superior até a aten-
ção de clubes profissionais. 

Paulo,  discente de Bio -
medicina, compreendeu que 
toda a mobilização vai além 
da prestação de serviços. “Le-
vamos doações de alimen-
tos,  roupas e outros itens 
essenciais,  mas também 
compaixão e solidariedade, 
que pareciam ser tão cruciais 
quanto contribuições mate-
riais”, relatou o aluno. 

A futura enfermeira Ma-
r ia Eduarda Tresso contou 
que, no final de cada dia de 
atendimento, a sensação de 
dever cumprido tornava-
-se impossível  de ser  des-
crita por meio de palavras. 
“Se soubéssemos o quanto 
o carinho salva,  a atenção 
e o toque for talecem, não 
estaríamos esquecendo que 
o amor e o cuidar são vitais”. 

Alunos reunidos com o padre Eduardo Lima, na noite do embarque

Casa do Poeta de Jales recebe exposição 
temporária de troféus da Apafuj

Atletas da Apafuj visitaram o espaço na noite da segunda-feira (31) após a entrega dos 
uniformes e troféus aos Amigos da Apafuj

A Casa do Poeta e do Escri-
tor de Jales, que passou anos 
desativada, localizada anexo ao 
Museu Histórico Municipal “Ar-
mando Pereira da Silva” agora 
está de cara nova e abrigando 
uma grande exposição de tro-
féus conquistados por atletas 
ao longo dos 26 anos de histó-
ria da Associação de Pais e Ami-
gos do Futsal de Jales - Apafuj.

O espaço foi revitalizado 
pela Prefeitura Municipal, por 
meio das Secretarias de De-
senvolvimento Econômico, 
Cultura e Turismo e de Gover-
no, e durante o mês de agosto, 
visitantes poderão conhecer o 
espaço e conferir de perto cen-
tenas de troféus conquistados 
pela Apafuj em competições 
dentro e fora do estado.

São inúmeros títulos, o que 
faz da Apafuj, há décadas, a 
maior escolinha de futsal do 
interior paulista com conquis-
tas expressivas no quadro da 
Federação Paulista, Jogos Re-
gionais e diversos outros cam-
peonatos.

Fundada em 23 de maio 
de 1997 por um grupo de pais 
apaixonados pelo futsal, a Apa-
fuj completou 26 anos ininter-
ruptos de atividade no muni-
cípio. “Ao longo desses anos, 
algumas crianças se tornaram 
jogadores pro�ssionais, outras 
lutam para ser, mas todas se 
tornaram pessoas melhores 
através do esporte. A escolinha 
sempre foi marcada pelo amor 
ao esporte, pelos resultados e 
por formar grandes atletas e, 
principalmente, grandes pes-

soas. Ver centena de títulos 
reunidos em um espaço é mui-
to emocionante e grati�cante”, 
relatou o treinador Tiago Luís 
de Melo.

O prefeito Luís Henrique fez 
questão de visitar o local, para-
benizar o trabalho da Apafuj 
Jales e também um convite es-
pecial para a população. “Uma 
honra estar neste espaço com 
tantos títulos que foram con-
quistados com muito esforço e 
dedicação por cada atleta e que 
hoje estão aqui reunidos nos 
enchendo de orgulho. Para-
béns a todos que contribuíram 
e fizeram história na Apafuj. A 
minha gratidão também a toda 
a diretoria que tanto contribuiu 
e ainda contribui realizando 
um trabalho sério e incansável 
com nossos atletas. A Casa do 

Beatriz, que já participou 
de outros projetos missioná-
rios, relatou do aprendizado 
e da singularidade de cada 
experiência. “A gente apren-
de sobre o outro, sobre outra 
cultura com costumes dife-
rentes,  mas acima de tudo 
aprende muito sobre nós 
mesmos. Vivi dias de opor-
tunidades, de ser melhor e 
poder dar o meu melhor para 
ajudar outra pessoa. Sou gra-
ta ao Unijales por ter aberto 
esta porta”. 

Encerrar o ensino supe-
rior tendo este contato incrí-
vel foi surreal, nas palavras 
de José Correia Neto, do úl-
t imo ano de História.  Para 
ele,  Dourados mostrou-se 
um lugar em que a felicidade 
estava nas pequenas coisas, 
pr incipalmente vinda dos 
pequenos, “onde as crianças 
ficam felizes simplesmente 
com uma bolha de sabão, ou 

um balão colorido, e o que 
poderia ser um lugar triste 
e solitário, vemos almas fe-
lizes e companheiras”. José 
f inal izou seu depoimento 
com as palavras atyma porã, 
que significam obrigado na 
linguagem dos povos origi-
nários. 

Para o professor Antônio, 
“a nossa Missão Univida não 
foi apenas uma experiência 
de vida ou simplesmente 
uma troca de cultura:  vai 
muito além da humanização, 
solidariedade ou compaixão; 
um verdadeiro sentimento 
de amor ao próximo, viven-
ciados em cada olhar, uma 
troca de palavras ou um sim-

ples abraço eternizado em 
uma das fotografias me fez 
refletir  o quanto podemos 
fazer o dia ser diferente; já 
como um profissional de saú-
de com mais de 20 anos vi-
venciados dentro de um hos-
pital oncológico, pude sentir 
a satisfação de estar onde 
ninguém quer ir,  um olhar de 
gratidão trouxe a esperança 
de um futuro melhor para 
aquelas crianças atendidas, 
esperança essa que tenho de 
retornar à mais uma missão e 
continuar fazendo a diferen-
ça naquela comunidade. Só 
posso agradecer por ter tido 
esta experiência e fazer parte 
da missão Univida”, encerrou. 

Poeta está de portas abertas 
esperando nossos visitantes 
que também poderão visitar 
o Museu Histórico Municipal 
‘Armando Pereira da Silva’, um 
patrimônio histórico da nossa 
cidade que também foi reati-
vado em nossa administração 
municipal e hoje preserva e 
difunde a nossa história através 
da conservação e exposição de 
acervos históricos e culturais”.

A Casa do Poeta e Escritor 
de Jales �ca localizada no Espa-
ço Cultural “Dr. José Carlos Guis-
so” anexo ao Museu Histórico 
Municipal “Armando Pereira da 
Silva” e à Biblioteca Municipal 
“Profª Edith Moreira Ridolfo”, na 
Rua 08, n. 2260, Centro, e fun-
ciona de segunda a sexta-feira 
das 8h às 11h e das 13h às 16h.
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Deve começar em aproxima-
damente dois meses a obra de 
reforma e restauração do Viaduto 
Antônio Amaro, que passa sobre 
a linha férrea, ligando o centro à 
região mais alta da cidade, pela 
Avenida Francisco Jalles. O va-
lor inicial da obra é de exatos R$ 
3.722.529,84, mas como se trata 
de um pregão eletrônico do tipo 
menor preço, onde vence a em-
presa que oferecer a proposta mais 
vantajosa para o município, o valor 
deve cair consideravelmente. Os 
recursos são de Fonte 1, ou seja, 
oriundos do tesouro do município. 
A abertura dos envelopes está 
prevista para as 9h30 do dia 31 de 
agosto. 

O secretário de Obras, Manoel 
Andreo de Aro, explicou que o 
prazo de início do serviço depende 
do �m do processo licitatório, que 
engloba algumas variáveis. Numa 
situação ideal, a obra pode come-
çar no início de outubro. “Se tudo 

transcorrer bem, em 30 ou 40 dias, 
no máximo, já poderemos emitir a 
ordem de serviço. Entretanto, pro-
jetos de alta complexidade, como 
esse, podem envolver recursos das 
empresas concorrentes. São inú-
meras situações que podem gerar 
essa contestação, seja antes, no 
dia da abertura dos envelopes, ou 
depois. As empresas concorrentes 
podem questionar o processo, o 
contrato, a planilha, a habilitação 
de outra concorrente e vários ou-
tros fatores e isso aumenta o prazo 
para análise desses questionamen-
tos e o �m do processo licitatório”. 

A vencedora deve realizar os 
serviços de Reforma e Restauração 
do Viaduto Antônio Amaro, com 
fornecimento de materiais/equipa-
mentos e mão de obra, por tempo 
determinado. 

Entre os serviços estão prote-
ção, reparo e recuperação estru-
tural com aplicação de argamassa 
industrializada, pintura de prote-
ção de estrutura de concreto utili-
zando verniz, pintura de proteção 
de estrutura de concreto utilizan-
do hidrofugante e estabilização 
de talude com solo grampeado, 
aplicação de selante nas juntas e 
execução de reparos no concreto 
com aplicação de selador líquido.

INTERDIÇÃO
Segundo o secretário, todo o 

cronograma foi elaborado pensan-
do-se em realizar o menor número 
de interdições de tráfego possível, 

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro
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Fale Conosco

A TROCA DE PARAABRISA
A TROCA DE FARÓIS E 
   LANTERNAS 
A INSTALAÇÃO DE CAPOTAS 
   MARÍTIMAS 
A INSTALAÇÃO DE ENGATES   
A TROA TROCA DE ESCAPAMENTOS 
A TROCA DE BORRACHA DE  
   PORTA 
A TROCA DE FECHADURAS 
A TROCA DE PARAACHOQUE 

Reforma do Viaduto Antônio Amaro deve começar em outubro
Interditado desde 
2015 para o tráfego 
de veículos com mais 
de 6 toneladas por 
problemas estruturais, de 
segurança, estabilidade 
e conforto dos usuários, 
viaduto deve passar 
por reforma de R$ 3,7 
milhões que vai durar 12 
meses

afinal trata-se de uma das mais 
importantes artérias viárias do mu-
nicípio, por onde passam milhares 
de veículos todo os dias. “O seu 
cronograma é em torno de 12 me-
ses. Elaboramos dessa forma para 
conseguirmos não ter interrupções 
com tempos muitos extensos. Con-
seguiremos fazer com interrupções 
apenas momentâneas. Depois da 
obra, teremos de volta o viaduto in-
teiramente liberado para o tráfego”.   

VIADUTO ESTÁ INTERDITA-
DO HÁ OITO ANOS

Em 2015, o IPT (Instituto de 
Pesquisa Tecnológica do Estado 
de São Paulo) constatou, em uma 
vistoria, que a construção precisava 
de reforço na estrutura e solicitou 
o impedimento da circulação de 
veículos com mais de 6 toneladas. 
A proibição entrou em vigor em 1º 
de junho de 2015.

Em dezembro de 2018, o en-
tão secretário de Planejamento, 
Desenvolvimento Econômico e 
Mobilidade Urbana, Nilton Sue-
tugo, disse que entre os principais 
problemas encontrados pelo IPT 
estavam exposição de ferragens e 
fissuras, que, contudo, não ofere-
ceriam risco imediato. “Os técnicos 
pediram que se evitasse o tráfego 
de veículos pesados por causa das 
frenagens, que de certa forma, 
empurram os blocos de concreto, 
chamados de tabuleiros, e podem 
provocar deslocamentos”.

VIADUTO ANTÔNIO AMA-
RO RECEBE NOTA 2 EM INSPE-

ÇÃO SOBRE SEGURANÇA
Laudo emitido pela empresa 

Carmona Soluções de Engenha-
ria, no dia 27 de outubro de 2021, 
classificou com nota dois (numa 
escala que vai até cinco) a situa-
ção funcional do viaduto Antônio 
Amaro, na Avenida Francisco Jales. 
“Há danos que comprometem a 
segurança estrutural do viaduto, 
sem risco iminente. Sua evolução 
pode levar ao colapso estrutural. 
A obra necessita de intervenções 
signi�cativas a curto prazo”, atestou 
a empresa especializada, classi-
ficando a situação funcional do 
viaduto como “ruim”.

A empresa levou em consi-

deração a Norma Técnica 9452 de 
2019, da ABNT (Associação Brasi-
leira de Normas Técnicas) que trata 
dos procedimentos para a inspe-
ção de pontes, viadutos e passa-
relas de concreto. Ou seja, a norma 
possui como escopo a especi�ca-
ção das exigências para a realização 
de inspeções que objetivem avaliar 
o estado de conservação de Obras 
de Arte Especiais (OAE) de concre-
to. O documento estabelece os 
conceitos pertinentes às inspeções, 
orienta quanto aos processos de 
coleta e registro de dados e de�ne 
os critérios de classi�cação, proven-
do assim instrução aos inspetores e 
gestores que a utilizem.

A metodologia de avaliação da 
NBR 9452 consiste na atribuição de 
notas de classificação, de modo a 
representar as anomalias identi-
ficadas na inspeção da ponte em 
um valor numérico que caracterize 
a condição geral da estrutura. As 
notas são apresentadas em uma 
escala de cinco níveis que variam 
de 1 a 5, da condição crítica à exce-
lente, respectivamente. A avaliação 
deve ser realizada segundo os pa-
râmetros estrutural, funcional e de 
durabilidade, sendo atribuída uma 
nota para cada um destes. O viadu-
to Antônio Amaro não alcançou 
nota máxima em nenhuma delas.

São definidos como parâme-
tros estruturais os aspectos relacio-
nados à segurança e estabilidade 
estrutural da ponte; parâmetros 
funcionais, os que in�uem no de-
sempenho satisfatório da obra, 
como conforto e segurança dos 
usuários em condução, e como 
parâmetros de durabilidade os 
aspectos que possuem impacto 
direto na vida útil e manutenção 
da estrutura.

Conforme recomendado pela 
NBR, a empresa elaborou um qua-
dro que correlaciona cada parâme-
tro com as notas de classificação, 
contendo breve descrição da con-
dição característica da obra.

A norma define os seguintes 
parâmetros: estrutural, funcional e 
durabilidade, por meio de atribui-
ção de notas de 5 a 1, sendo 5 — 
Excelente; 4 — Boa; 3 — Regular; 2

— Ruim; 1 — Crítica.
Ao lado da classificação, a vis-

toria emite um sucinto parecer jus-
tificando a nota. Assim, o quesito 
estrutural recebeu nota quatro, que 
signi�ca condição boa. “A estrutura 
apresenta danos pequenos e em 
áreas, sem comprometer a segu-
rança estrutural”.

Mesma classificação para o 
parâmetro Durabilidade. “O Viadu-

to apresenta pequenas e poucas 
anomalias, que comprometem 
sua vida útil, em região de baixa 
agressividade ambiental”, atestou.

As informações são do secretá-
rio de Desenvolvimento Urbano, 
Infraestrutura e Mobilidade Urba-
na, Manoel de Aro, em resposta 
a um pedido de informações do 
vereador Ricardo Alexandre Fer-
nandes Gouveia.

Laudo emitido em outubro de 2021 classi昀椀cou com nota 
dois (numa escala que vai até cinco) a situação funcional do 
viaduto Antônio Amaro, atestando danos que comprometem 

a segurança estrutural do viaduto, sem risco iminente

Tra�cante é �agrado enquanto embalava porções de cocaína e maconha

Nesta sexta-feira pela ma-
nhã, investigadores da DISE 
(Delegacia de Investigações 
Sobre Entorpecentes) de Ja-
les realizaram uma operação 
para dar cumprimento a um 
mandado de busca expedido 
pela Justiça Estadual.

Ao entrarem na casa, loca-
lizada no Jardim São Gabriel, 
os policiais encontraram um 
rapaz de 30 anos de idade, 
alvo de denúncias de tráfico. 
No balcão da cozinha, avista-
ram uma balança de precisão 
e nove porções de cocaína, 

sendo cinco já embaladas 
para venda e outras quatro 
em pedaços maiores ainda a 
serem fracionados, que pesa-
ram pouco mais de 87g. Ha-
via ainda, na mesma cozinha, 
uma vasilha de plástico com 
35g de maconha e alguns ob-
jetos utilizados no manuseio, 
fracionamento e acondiciona-
mento das drogas.

O homem foi encaminha-
do à Central de Polícia Judici-
ária de Jales onde foi autuado 
em flagrante por tráfico de 
drogas, cuja pena é de 05 a 15 
anos de reclusão.

Investigadores da DISE de Jales realizaram uma operação 
para dar cumprimento a um mandado de busca expedido 

pela Justiça Estadual

A licitação para reforma prevê que a obra custe em torno de 
R$ 3,7 milhões e dure aproximadamente 12 meses

Curta nossa página 

no Facebook

fb.com/jornalatribunajales
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Propostas para as áreas Social 
e de Saúde do município de Jales, 
na Região de São José do Rio 
Preto, foram destaque durante a 
primeira audiência do Orçamen-
to para 2024, promovida pela 
Assembleia Legislativa do Estado 
de São Paulo na quinta-feira (3).

A audiência inaugural - do 
ciclo de 26 encontros que serão 
realizados em diferentes municí-
pios do Estado de São Paulo - foi 
sediada na Câmara Municipal 
de Jales. Os encontros, promovi-
dos pela Comissão de Finanças, 
Orçamento e Planejamento da 
Alesp, são a oportunidade que a 
população tem para apresentar 
aos parlamentares as principais 
demandas locais a serem inclu-
ídas na peça orçamentária do 
Estado para o próximo ano.

De acordo com a previsão 
inicial apresentada na Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO), 
aprovada pela Alesp no primeiro 
semestre, a receita do Estado 
para 2024 será de cerca de R$ 
307 bilhões. Com as audiências, 
os deputados estaduais podem 
definir quais são as prioridades 
das regiões administrativas do 
Estado.

“Vamos ouvir as pessoas que 
moram nas cidades de São Paulo, 
das menores às maiores, para 
tentar contemplar as demandas 
das regiões e melhorar o Orça-
mento do Estado”, a�rmou o pre-
sidente da Comissão de Finanças, 
Gilmaci Santos (Republicanos).

SAÚDE
O município de Jales, locali-

zado no Noroeste do Estado, faz 
parte da Região Intermediária de 
São José do Rio Preto e é sede da 
Região Imediata homônima. Na 
cidade, estão localizados a Santa 
Casa de Misericórdia e o Hospital 
do Amor - especializado no trata-
mento de câncer.

Durante a audiência realiza-
da na noite de quinta, a popu-
lação jalesense subiu à tribuna 
para cobrar mais recursos para 
os equipamentos de Saúde da ci-
dade. Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Jales, Ricardo Gouveia 
fez o pedido para a implantação 
de um hospital regional no muni-
cípio. “Jales está se tornando refe-
rência na Saúde da nossa região, 
e a nossa Santa Casa poderia se 
tornar um hospital regional. Jales 
está numa posição estratégica, 
é centro de região, mas os hos-
pitais regionais estão em outras 
cidades”, disse.

Também vereador de Jales, 
Deley dos Santos fez coro ao pe-
dido de Gouveia e falou sobre os 
problemas que pacientes da ci-
dade enfrentam ao serem trans-
feridos para outras localidades. 
“As filas de espera são grandes 
e muitas UBS encaminham para 
Rio Preto”, disse. A distância entre 
Jales e São José do Rio Preto, a 
maior cidade da região, é de 140 
quilômetros. “A pessoa poderia 
estar sendo operada e atendi-
da em uma UTI em Jales. Nossa 
população pede socorro para 

que pessoas não morram nesse 
percurso”, completou o vereador.

A secretária de Saúde do mu-
nicípio, Nilva Gomes, reforçou os 
pedidos para os equipamentos 
da cidade e cobrou a participa-
ção do Executivo estadual nos 
investimentos do SUS (Sistema 
Único de Saúde). “Saúde é um as-
sunto recorrente e temos muitas 
demandas. Reafirmo a necessi-
dade da implantação de um hos-
pital regional e da participação 
do Estado na coparticipação do 
financiamento das UPAS e do 
SAMU do município de Jales”.

Integrante da Comissão de 
Finanças da Alesp, o deputado 
Enio Tatto (PT) firmou o com-
promisso em pautar, na Alesp, 
os investimentos estaduais na 
Saúde Pública dos municípios 
do Estado. “Os hospitais de Jales 
são muito procurados pela po-
pulação da região. O Estado tem 
que cumprir a sua obrigação e 
colocar a sua parte. Isso pode ser 
corrigido”, a�rmou Tatto.

ASSISTÊNCIA SOCIAL
De acordo com a Fundação 

Seade (Fundação Estadual de 
Análise de Dados), em Jales, o 
grupo dos idosos - pessoas com 
60 anos ou mais - ultrapassou, 
em 2020, a população de jovens 
de até 14 anos. Dos 49.201 habi-
tantes do município, 19,8% são 
idosos, mostrou o último levan-
tamento do IBGE.

A necessidade de recursos 
para as entidades jalesenses que 
atendem a população da terceira 

Matheus Batista

Da Redação

SecCom
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Pedidos para as áreas Social e Saúde lideram 
primeira audiência do Orçamento 2024, em Jales

Foto: Rodrigo Romeo

Jales inaugurou na quinta feira a noite, ciclo de debates promovidos pela Comissão de 
Finanças, Orçamento e Planejamento da Alesp

idade foi outra pauta amplamen-
te abordada durante a audiência. 
“É uma área de alta complexi-
dade e a demanda aumentou 
demais após a pandemia. Hoje 
nossa casa dos idosos precisa 
de reformas, cadeiras de rodas 
e diversos outros equipamen-
tos”, disse a vereadora Andrea 
Moreto.

Já a coordenadora da Casa 
de Apoio ao Migrante, Angélica 
Moura, que trabalha no apoio a 
moradores de rua e idosos aban-
donados, pediu mais recursos 
para a entidade que atende cer-
ca de mil pessoas por mês com 
moradia temporária, refeições 

e higiene. “São pessoas que ne-
cessitam de um olhar acolhedor 
e humano. Jales, apesar de ser 
uma cidade de pequeno porte, 
tem uma população de rua ex-
pressiva. O aumento na verba 
estadual seria essencial para dar-
mos maior dignidade para essas 
pessoas”, a�rmou.

O vice-presidente da CFOP, 
deputado Luiz Claudio Marcoli-
no (PT), enfatizou o trabalho de-
sempenhado pelas mulheres do 
município. “Para a gente, é muito 
importante ouvir vocês e temos 
a certeza que vão nos ajudar a 
ter um Orçamento melhor para 
São Paulo”.

COMO PARTICIPAR
Durante os meses de agosto 

e setembro, a Comissão de Finan-
ças, Orçamento e Planejamento 
percorrerá mais 25 municípios 
para colher as principais deman-
das da população. Na sexta, pela 
manhã, Mirandópolis recebeu, 
na Câmara Municipal da cidade, a 
segunda audiência do Orçamen-
to estadual para 2024.

A participação da população 
pode ocorrer de três formas: pre-
sencialmente, no local do even-
to; por meio de videoconferên-
cia; ou, ainda, acompanhando a 
transmissão em tempo real no 
canal da Alesp no YouTube.

Campanha de Prevenção do Câncer Bucal avaliou mais de 430 pacientes
Mais de 400 pessoas foram 

atendidas durante a Campa-
nha ”Julho Verde”- Prevenção 
do Câncer de Cabeça e Pescoço, 
realizada no mês passado pela 
Secretaria Municipal de Saúde, 
por meio das equipes de saúde 
bucal das Estratégia de Saúde da 
Família (ESFs) de Jales. Finalizada 
no dia 31 de julho, a Campanha 
de Prevenção ao Câncer Bucal 
avaliou 433 pacientes, além disso, 
mais de 200 pessoas participaram 
dos grupos de orientações, au-
toexame da boca e palestras de 
conscientização.

A campanha também teve 
parceria com o Hospital de Amor, 
que promoveu uma ação de pre-
venção ao câncer de cabeça e 
pescoço no mês, em referência ao 
“Julho Verde”, com a colaboração 
na realização de biópsias e pales-
tra para os pro�ssionais da área.

De acordo com a coordena-

dora da Saúde Bucal do municí-
pio, Alexandra Iglesias, um total 
de nove pacientes apresentaram 
algum tipo de lesão com necessi-
dade de encaminhamento para 
biopsia. “Felizmente nenhum 
caso teve o diagnóstico confir-
mado de câncer bucal”, frisou a 
pro�ssional.

Durante o período, os pro-
fissionais da saúde levaram in-
formações para a comunidade 
sobre as causas, sintomas e fato-
res de risco, além de orientações 
sobre medidas preventivas para 
esse tipo de câncer. O trabalho 
foi realizado em vários pontos 
da cidade da cidade, como o Ter-
minal Rodoviário, Casa de Apoio 
ao Migrante, Centro Integrado 
Esportivo de Valorização do Idoso 
(CIEVI), CCTI, Praça João Mariano 
de Freitas, Centro Dia do Idoso, Lar 
São Vicente de Paulo, e nas Esfs, 
além de palestra para profissio-
nais da área.

As biopsias foram realizadas 
com parceria do Hospital do 
Amor e Centro de especialidades 
odontológicas – CEO.

“O objetivo da campanha foi 
a prevenção. Por isso é tão impor-
tante o trabalho de conscienti-
zação do paciente, ensinando a 
fazer o autoexame, explicando os 
fatores de risco e como tomar os 
cuidados necessários para evitar 
a doença”, ressaltou a secretária 
municipal de Saúde, Nilva Gomes 
Rodrigues de Souza.

A coordenadora Alexandra 
lembrou ainda que as causas mais 
comuns do câncer de boca estão 
relacionadas principalmente ao 
uso de cigarro e álcool. “Por isso é 
importante �car atento a feridas 
na boca ou nos lábios que não 
cicatrizam por mais de 15 dias, 
ou ao aparecimento de manchas 
brancas ou avermelhadas na lín-
gua e bochecha ou caroços no 
pescoço. É de grande importância 

o diagnóstico precoce, pois pode 
salvar uma vida. Procure a UBS 
mais próxima para ser avaliado 
por um pro�ssional sem a neces-
sidade de agendamento prévio, 
esse trabalho é realizado o ano 
todo e intensificado em campa-
nhas como essa”.

PREVENÇÃO 
E DIAGNÓSTICO 

O câncer de boca é um tumor 
maligno que afeta os lábios e a 
cavidade oral, e está entre os mais 
incidentes no Brasil, além de estar 
entre os seis tipos de câncer mais 
comuns em homens e oitavo nas 
mulheres. A doença pode ser 
prevenida de maneira simples 
e tratada se diagnosticada pre-
cocemente, embora a maioria 
dos casos seja identificado em 
estágios avançados.

Os maiores fatores de risco 
para o desenvolvimento do cân-
cer de boca são o tabagismo e o 
consumo de álcool. Além destes, 

A Praça João Mariano de Freitas também foi um dos pontos 
escolhidos para o rastreamento de câncer bucal na população

exposição ao sol sem prevenção, 
excesso de gordura corporal e 
infecção pelo vírus HPV também 
são condições de maior risco de 
câncer.

Os principais sintomas são 
lesões que não cicatrizam por 
mais de 15 dias, manchas ver-
melhas ou esbranquiçadas na 
língua, gengivas, céu da boca e 
bochechas, nódulos no pescoço 

e rouquidão permanente. Em 
casos mais avançados, a doença 
pode di�cultar a fala, mastigação, 
deglutição, a movimentação da 
língua, e dar sensação de que há 
algo preso na garganta. Em todos 
os casos, se orienta que a pessoa 
procure uma unidade básica de 
saúde para uma avaliação que 
pode ser feita durante o ano todo 
pelos dentistas da rede municipal.

Diversidade e amor prevalecem nos primeiros cinco meses deste ano
Nos primeiros cinco meses 

deste ano, a cidade de Jales tes-
temunhou uma série de celebra-
ções matrimoniais que re�etem a 
diversidade e a aceitação em sua 
comunidade. De acordo com os 
dados fornecidos pelo Cartório 
de Registro Civil de Jales, foram 
realizados 73 casamentos du-
rante esse período, com uma 
marcante presença de casais de 
diferentes sexos e, pela primeira 
vez na história local, uniões entre 

casais do mesmo sexo.
Ao longo do período de ja-

neiro a maio, 70 casamentos fo-
ram realizados entre casais de 
sexos diferentes, demonstrando 
a contínua tradição do casamen-
to heterossexual na sociedade 
jalesense. Os números indicam 
que o matrimônio é uma insti-
tuição valorizada e procurada 
por uma ampla gama de casais, 
independentemente de sua ori-
gem ou orientação.

Além disso, um marco signi�-

cativo foi alcançado em relação à 
diversidade e inclusão na cidade, 
com 3 casamentos entre casais 
do mesmo sexo sendo oficiali-
zados nesses cinco meses. Esse 
avanço destaca a crescente aber-
tura e aceitação da comunidade 
em relação ao amor e compro-
misso independentemente da 
orientação sexual.

A diversidade nas celebra-
ções matrimoniais em Jales re-
�ete o progresso social e cultural 
que a cidade tem alcançado nos 

últimos anos. O respeito à liber-
dade de escolha e ao amor entre 
os cidadãos tem sido um tema 
recorrente nas discussões, o que 
resulta em um ambiente acolhe-
dor e inclusivo para todos.

Em tempos em que a inclu-
são e a aceitação são valores es-
senciais para uma sociedade 
mais justa e empática, a cidade 
de Jales se mostra um exemplo 
de progresso e tolerância ao ce-
lebrar o amor em suas diversas 
manifestações.
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Está na Pauta da Ordem do 
Dia da Sessão Ordinária da Câ-
mara de Jales nesta segunda-
-feira, 7 de agosto, a Moção de 
Apoio Nº 55/2023 pela perma-
nência da Vara do trabalho no 
município. 

Segundo a proposta, que é 
assinada por todos os vereado-
res, a Vara do Trabalho de Jales 
tem sido de fundamental im-
portância para a comunidade 
jalesense, garantindo o acesso 
à justiça trabalhista para os 
cidadãos locais e da região 
circunvizinha. Sua atuação tem 
sido essencial na resolução de 
con�itos trabalhistas, assegu-
rando os direitos dos traba-
lhadores e contribuindo para 
o fortalecimento das relações 

laborais em nossa cidade. 
Por isso, a possível retirada 

da Vara do Trabalho de Jales 
traria consequências graves 
para a população e para o sis-
tema de justiça. A distância e 
a di�culdade de acesso a uma 
vara trabalhista mais distante 
prejudicariam os trabalha-
dores e empregadores locais, 
que dependeriam de desloca-
mentos longos e custosos para 
resolver suas demandas.

Ademais, a presença da 
Vara do Trabalho em Jales re-
presenta um importante fator 
de desenvolvimento econô-
mico e social para o município, 
argumentam os vereadores. “A 
movimentação de processos 
trabalhistas impulsiona a eco-
nomia local, envolvendo escri-

tórios de advocacia, peritos, 
servidores públicos e outros 
profissionais ligados ao meio 
jurídico”. 

“Diante disso, os vereado-
res da Câmara Municipal de 
Jales apelam às autoridades 
competentes para que consi-
derem a relevância desse ór-
gão para a nossa comunidade. 
Certos de que a permanência 
da Vara do Trabalho em Ja-
les é essencial para a garantia 
da justiça social e para o for-
talecimento das relações de 
trabalho em nossa região, soli-
citamos o apoio de todos os ór-
gãos competentes e entidades 
envolvidas para a preservação 
dessa instituição imprescindí-
vel para a população jalesen-
se”, pontuam.

O vereador Vanderley Vieira 
dos Santos, o Deley, apresentou 
um projeto de lei que obriga os 
estabelecimentos que comercia-
lizam materiais usados a mante-
rem um cadastro de vendedores 
com identi�cação da origem da 
mercadoria e do próprio ven-
dedor. 

Estão incluídos materiais usa-
dos como �os, arames, peças, tu-

bos, tampos e outros do gênero, 
em aço, cobre, alumínio, zinco, 
ferro ou outro tipo de metal. Os 
revendedores e ferros-velhos 
�cam obrigados a manter em seu 
poder, devidamente atualizado, 
um cadastro com os dados pes-
soais e endereço completo das 
pessoas físicas ou jurídicas das 
quais foram efetuadas compras 
ou vendas dos materiais.

Todas as aquisições e todos 

os vendedores deverão ser regis-
tradas no respectivo cadastro e a 
mercadoria adquirida deverá ter 
sua origem identi�cada.

O descumprimento do dis-
posto no art. 1º sujeitará o infrator 
ao pagamento de multa no valor 
de cinco UFMs, que terá valor 
dobrado em caso de reincidência.

Os estabelecimentos terão 
prazo de 90 dias, a partir da pu-
blicação da Lei, para se adaptem.

JUSTIFICATIVA:
Deley justifica que a obriga-

toriedade de identificação de 
pessoas que vendem material de 
metal usado, pode ser justi�cada 
por várias razões, principalmente 
para combater atividades ilegais 
e promover a segurança pública.

“A identi�cação de vendedo-

res de materiais de metal usado 
ajuda a rastrear a origem dos 
itens e a combater o comércio 
ilegal de metais roubados. O me-
tal costuma ser um alvo atraente 
para criminosos, que buscam 
lucrar com o roubo de fios elé-
tricos, placas de metal, grades, 
entre outros produtos, o que 
pode representar riscos para o 
patrimônio público e privado e 
causar muitos prejuízos �nancei-
ros”, explica.

“Identificar vendedores de 
metal usado pode ajudar a re-
conhecer atividades suspeitas, 
como a venda de materiais rou-
bados, que podem estar ligados 
a crimes mais amplos, como com-
pra e venda de drogas ou outras 
atividades ilícitas”, argumenta. 

Alexandre Ribeiro

Da Redação

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro
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Sindicato dos Servidores se reúne 
com prefeito de Jales para discutir 

reivindicações da categoria

O Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais de Jales e 
Região promoveu uma reunião 
entre o prefeito de Jales, Luís 
Henrique Moreira e servidores 
municipais para discutir pleitos 
particulares e apresentar algu-
mas reivindicações da categoria 
de forma geral.  

O prefeito prometeu atender 
os pedidos especí�cos na medi-
da do possível e desde que esteja 
dentro dos princípios da legali-
dade da administração pública. 

Vários outros pedidos foram 
postulados pelo Sindicato em 
relação à melhoria das condições 

de trabalho dos servidores. “Esses 
pedidos, se atendidos, vão re�e-
tir não só na qualidade do serviço 
prestado, mas também no bem 
estar social dos servidores e da 
sua família”, disse o presidente 
José Luis Francisco.

Para o presidente, o diálogo 
e a abertura que o Sindicato fir-
mou com a Prefeitura de Jales 
traz inúmeros benefícios para 
ambas as partes. “Diretamente, 
quem ganha é o cidadão que 
recebe um serviço de melhor 
qualidade quando o servidor 
está satisfeito e trabalha em con-
dições dignas e com remunera-
ção adequada”. 

Os vereadores de Jales pedem a permanência da Vara do Trabalho em Jales

Câmara de Jales vota Moção de Apoio à permanência da Vara do Trabalho em Jales

O prefeito de Jales foi recebido na sede do Sindicato dos 
Servidores Municipais na manhã de sexta-feira, 4 de agosto, 

quando ouviu várias reivindicações da categoria

Deley quer cadastro de vendedores de metais para coibir furtos

Para o vereador, o cadastro de vendedores de 昀椀o e materiais 
metálicos pode reduzir os furtos e roubos

Governo realiza concurso público com 814 vagas
Até o dia 25 de setembro, 17 

unidades de pesquisa e a admi-
nistração central do Ministério 
da Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI) deverão lançar os editais 
para a realização do concurso pú-
blico que vai oferecer 814 vagas 
para pesquisadores, tecnologis-
tas e analistas em Ciência & Tec-
nologia. A medida foi publicada 
no Diário O�cial de sexta-feira (4).

O documento altera as por-
tarias que estabelecem diretri-
zes, normas e procedimentos 
para a realização dos concursos 
públicos para criar 253 cargos 
de pesquisador, da carreira de 
Pesquisa em Ciência e Tecnolo-
gia, 265 cargos de tecnologista, 
da Carreira de Desenvolvimento 
Tecnológico e 158 cargos de ana-
lista em Ciência e Tecnologia, da 
Carreira de Gestão, Planejamen-
to e Infraestrutura em Ciência e 

Tecnologia, além de 100 vagas 
para o cargo de analista em Ci-
ência e Tecnologia da carreira de 
Gestão, Planejamento e Infraes-
trutura em Ciência e Tecnologia.

UNIDADES DE PESQUISA
Os 714 cargos das unidades 

de pesquisa serão distribuídos 
entre o Centro Brasileiro de Pes-
quisas Físicas (CBPF), o Centro 
de Tecnologia da Informação 
Renato Archer (CTI), Centro de 
Tecnologia Mineral (CETEM), o 
Centro de Tecnologias Estratégi-
cas do Nordeste (CETENE), o Cen-
tro Nacional de Monitoramento 
e Alertas de Desastres Naturais 
(CEMADEN), o Instituto Brasileiro 
de Informação em Ciência e Tec-
nologia (IBICT), o Instituto Nacio-
nal da Mata Atlântica (INMA), o 
Instituto Nacional de Pesquisas 
da Amazônia (INPA), o Instituto 
Nacional de Pesquisas Espaciais 
(INPE), o Instituto Nacional de 

Pesquisas do Pantanal (INPP), 
o Instituto Nacional de Tecno-
logia (INT), o Instituto Nacional 
do Semiárido (INSA), o Labo-
ratório Nacional de Astrofísica 
(LNA), o Laboratório Nacional de 
Computação Cientí�ca (LNCC), 
o Museu de Astronomia e Ci-
ências Afins (MAST), o Museu 

Paraense Emílio Goeldi (MPEG) 
e o Observatório Nacional (ON).

Administração Central
Na administração central 

do MCTI, em Brasília, 100 vagas 
ofertadas serão para nível supe-
rior e deverão ter edital publi-
cado até o dia 25 de setembro 
deste ano.
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O professor Rivelino Rodri-
gues, da Fatec Jales, apresentou 
três trabalhos cientí�cos no 61º 
Congresso da Sober (Sociedade 
Brasileira de Economia, Admi-
nistração e Sociologia Rural), 
realizado entre os dias 23 e 27 de 
julho de 2023, presencialmente, 
na Escola Superior de Agricul-
tura “Luiz de Queiroz” (ESALQ/
USP), em Piracicaba - SP. O tema 
geral desta edição foi “Agrope-
cuária do Futuro: tecnologia, 
sustentabilidade e a segurança 
alimentar”.

Rivelino apresentou três ar-
tigos cientí�cos: Análise do Uso 
dos Resíduo de Construção Civil 
como Pavimentação Sustentá-

vel, de autoria do professor Rive-
lino Rodrigues; Análise Técnica 
e Econômica da Heveicultura 
como Investimento de Longo 
Prazo, em parceria com os alu-
nos Nelson Deverson Bezer-
ra Rodrigues e Rafael da Costa 
Araújo, estudantes do curso 
Superior de Agronegócios da 
Fatec Jales; e O Uso da Inteligên-
cia Artificial para Expandir do 
Agronegócio, em parceria com 
o aluno Gilberto Antônio Ange-
luci Junior, do curso Superior de 
Análise e Desenvolvimento de 
Sistemas da Fatec Jales.

Neste ano, o Congresso da 
Sober chegou em sua 61ª edi-
ção, já consolidado como um 
dos eventos científicos mais 

relevantes e longevos do Brasil. 
Em suas 60 edições anteriores, 
o Congresso da Sober ajudou a 
consolidar a prática do ensino, 
da pesquisa e da extensão no 
âmbito da Economia, Adminis-
tração e Sociologia Rural no país. 
Suas edições foram, e continu-
arão a ser, local de encontro e 
debate entre os mais relevantes 
nomes destas áreas no Brasil e 
no mundo.

No 61º Congresso da Sober 
foram apresentados trabalhos 
de professores, estudantes e 
profissionais do agronegócio 
de diversos estados brasileiros. 
Para 2024, o 62º Congresso da 
Sober será realizado em Palmas-
-TO.

Nos dias 27 e 28 de julho, foi 
realizado na cidade de Votupo-
ranga-SP, o 8º Congresso Inter-
nacional de Educação do Noro-
este Paulista – CIENP. Recheado 
de apresentações culturais e 
workshops, o evento destacou 
um trabalho incrível desenvolvi-
do pelas pesquisadoras e alunas 
orientandas de Iniciação Cientí-
fica do curso de Pedagogia do 
Unijales; a professora dra. Adria-
na Juliano Mendes de Campos, 
orientadora da pesquisa e a 
professora Ana Caroline Soncin 
da Silva, coorientadora do pro-
jeto das alunas Maria Eduarda 
Cardoso de Souza e Sabrina 
Fabri, que, em 2023 passaram a 
pertencer ao Grupo de Pesquisa 

“Mediação e Linguagem”, cuja 
líder do Diretório do CNPQ é a 
professora dra. Adriana Campos. 
O Grupo apresentou, por meio 
de um workshop denominado 
“Criando Podcasts a Partir dos 
Contos Clássicos Infantis”, uma 
nova forma de trabalhar os con-
tos presentes desde os primei-
ros anos da educação básica, 
sob a perspectiva da tecnologia 
e ferramentas disponíveis para 
tais criações de conteúdo. 

MACROCOMPETÊNCIAS 
E COMPETÊNCIAS SOCIOE-

MOCIONAIS 
O quarteto dialogou com 

os participantes, a partir das “ 
Cinco Macrocompetências e as 
17 Competências Socioemocio-
nais”, compiladas pelo Instituto 
Ayrton Senna, divididas em Au-
togestão, rami�cando para de-
terminação, organização, foco, 
persistência e responsabilidade; 
Engajamento Com Os Outros, 
baseando-se na iniciativa social, 
assertividade e entusiasmo; 
Amabilidade, com empatia, 

respeito e con�ança; Resiliência 
Emocional, para a tolerância 
ao estresse, autoconfiança e 
tolerância à frustração, e por 
fim e tão importante quanto, 
a Abertura ao Novo, visando 
a curiosidade para aprender, 
imaginação criativa e interesse 
artístico. 

IMPORTÂNCIA 
Reunindo grande público, 

o CIENP proporcionou espaço 
para que houvesse a troca de 
conhecimentos e saberes neces-
sários para os profissionais da 
Educação regional: Secretários 
municipais, Gestores, Coorde-
nadores e Docentes da Edu-
cação Básica e Ensino Infantil. 
O evento reuniu palestrantes 
de renome internacional bem 
como equipes responsáveis pe-
las o�cinas práticas de aplicação 
de metodologias inovadoras. O 
Unijales se fez presente marcan-
do a competência e abertura às 
investigações em Ensino por 
parte de seus profissionais e 
acadêmicos. 
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Higor Sanches Alonso

SecCom
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Docentes e graduandas de Pedagogia do Unijales participam do 
8º Congresso Internacional de Educação do Noroeste Paulista

Realizado em 
Votuporanga, Grupo de 
Pesquisa “Mediação e 
Linguagem” do Unijales 
apresentou o昀椀cina sobre 
Podcasts

Participantes do Congresso durante workshop realizado pela equipe do Unijales

Professor da Fatec Jales apresenta trabalhos cientí�cos 
em congresso nacional de economia e sociologia rural

Riva, Nelson, Gilberto e Rafael, durante o 61º Congresso da Sober (Sociedade Brasileira de 
Economia, Administração e Sociologia Rural)

Santa Casa e Prefeitura Municipal anunciam o 
9º “Concerto: Solidariedade, Saúde e Música”

A Santa Casa de Misericór-
dia de Jales, em parceria com 
a Prefeitura Municipal, reali-
zará no dia 15 de setembro, o 
9º “Concerto: Solidariedade, 
Saúde e Música”. O tradicional 
evento será a partir das 20 
horas no Teatro Municipal em 
Jales in Memoriam do jorna-

lista Deonel Rosa Júnior e do 
músico Ismael Tonholi que 
par ticipavam anualmente 
dos concertos realizados pelo 
hospital e pela Prefeitura.

A direção artística será do 
maestro Edivaldo de Paula 
e do maestro Luís Fernando 
Paina,  com a par ticipação 
dos músicos: Paulo Viana, Isa 

O 9º “Concerto: Solidariedade, Saúde e Música” terá 
apresentação da Orquestra Sinfônica de Jales e de artistas 

convidados

Frassato e Rogério Leão, Neto 
& Felipe, Arthur Brússolo, Hei-
tor Soler,  Fernanda Buril l i , 
Tadashy, Banda Born, Vitória 
Rezende e Edu Bayhaka, tra-
zendo estilos musicais como 
sertanejo, rock, pagode, MPB 
e atualidades.

O evento conta com o 
apoio da Piui Festas e Cho-
colates, Biscoitos e Salgados 
Keleck, Laboratório Oswaldo 
Cruz, Cerimonialista Jocelia 
Cabrini, Convênio Bensaúde, 
Pipoca Maroca, Laboratório 
São Roque e Rádio Moriah 
Fm.

Os convites estão dispo-
níveis para troca na recepção 
da Santa Casa de Jales, Banca 
do Edu, Teatro Municipal e 
Banca do Luís por meio da 
doação de 2 l itros de leite. 
Para mais informações ligue 
(17)3622-5003 setor de Cap-
tação de Recursos.
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昀椀os de arame farpado. R$5.235.000,00.
 Rural – Ribeirão da Lagoa – 7,5 alq. 

– Estrada sentido Dirce Reis, após o 
Centro de tratamento de água - Possui 
6 mil pés de seringueira com 15 anos de 
plantio. R$1.125.000,0.

 Rural – Ribeirão da Lagoa – 5,5 alq. 
– Estrada sentido Dirce Reis, após o 
Centro de tratamento de água - área 
formado em pastagem R$825.000,00

  Apartamento – Centro, 02 dormitórios, 
01 sala, 01 banheiro social, 01 cozinha, 
01 lavanderia, garagem 01 vaga, piso 
cerâmico, laje. R$ 700,00 isento IPTU.

  Casa – Centro, 03 dormitórios sendo 
01 suíte com banheira, 02 salas, 02 
banheiros, 02 cozinhas, 01 despensa, 
lavanderia, quintal, churrasqueira, gara-
gem 03 vagas, portão elétrico, piso cerâ-
mico, laje coberta. R$ 3.100,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Monterrey, 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 02 salas, 01 
banheiro, 01 cozinha, 02 despensas, 
lavanderia, área de serviço, quintal, ga-
ragem 02 vagas cobertas, piso cerâmico 
e taco, laje. R$ 1.900,00 + IPTU.

  Casa – Vila São José, 03 dormitó-
rios, 01 sala, 02 banheiros, 01 cozinha, 
despensa, lavanderia, área de serviço, 
garagem coberta 02 vagas, interfone, 
portão elétrico, piso cerâmico, laje. R$ 
1.600,00 + IPTU.  

  Casa – Jardim Bom Jesus, 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 01 sala, 01 
banheiro, 01 cozinha, despensa, lavan-
deria, quintal, garagem 02 vagas, piso 
cerâmico, laje. R$ 1.200,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Soraya, 03 dormitórios 
sendo 01 suíte, 01 sala, 02 banheiros, 
01 cozinha com armários, despensa, 
área de serviço, churrasqueira, quintal, 
garagem 02 vagas cobertas, piso cerâ-
mico, laje. R$ 1.200,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Novo Mundo, 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 01 sala, 01 
banheiro, 01 cozinha com armários, 
despensa, lavanderia, garagem 02 
vagas, quintal, piso cerâmico, forro de 
madeira. R$ 850,00 isento IPTU.

  Casa – Jardim América, 01 dormitório, 
01 sala, 01 banheiro social, 01 cozinha, 
despensa, lavanderia, área de serviço, 
garagem sem cobertura, quintal peque-
no, piso granilite e taco, laje. R$ 750,00.

  Casa – Jardim América, 01 dormitório, 
01 sala, 01 banheiro social, 01 cozinha, 
despensa, piso cerâmico, laje. R$ 600 
isento IPTU.

  Salão Comercial – 316,50m² - Aveni-
da João Amadeu, 01 salão grande, 02 
banheiros, área externa, piso ardósia e 
concreto, telha 昀椀brocimento e telha ce-
râmica e forro de madeira. R$ 3.200,00 
+ IPTU.

  Salão Comercial – 123,25m² - Centro, 
03 salas, 02 banheiros, recepção, sala 
de espera, cozinha, piso ardósia e laje. 
R$ 1.500,00 + IPTU.

  Salão Comercial – 516,00 m² - Centro, 
02 salões divididos por parede de gesso, 
01 banheiro, piso cerâmico, telha e forro 
de gesso. R$ 1.050,00 isento IPTU.

  Salão Comercial Novo – Residencial 
São Lucas, 01 salão, 01 banheiro, 01 
copa, 01 lavanderia, área de serviço, R$ 
650,00 + IPTU.

VENDEM-SE
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 Terreno – Residencial Bella Vista – 
257,40m² - R$240.000,00

 Terreno - Residencial Bella Vista – 
244,42m² - R$220.000,00

 Terreno – Jardim São Lucas – 
160,88m² - R$80.000,00. 

 Terreno Comercial – 9.231,01 m², 
com 131,00 metros de frente para Av. 
João Amadeu esq. com a Marginal Dr. 
Ferraz Ribeiro do Valle, próximo ao 
Mercado Proença, R$ 8.600.000,00.

 Casa – Residencial Alpha Jales – Alto 
padrão, área construída 345,96m² num 
terreno de 544,57m², R$2.800.000,00.

 Casa – Jardim Aclimação – Alto pa-
drão, área construída 377,12m² num 
terreno de 528m², R$1.800.000,00.

 Casa – Centro – Sobrado - Área 
construída 518,24m² num terreno de 
473,20m², R$1.500.000,00.

 Casa- Centro - Área construída 
490m² num terreno de 309,80m², 
R$1.000.000,00.

 Casa – Jardim Trianon – 03 dormi-
torios sendo 01 suíte com closet, 01 
sala com dois ambientes, 01 cozinha, 
04 banheiros, 02 despensas, área de 
serviço, lavanderia, garagem para 02 
veículos, portão eletrônico, quintal, 
piscina, churrasqueira, piso cerâmica, 
laje e telha cerâmica, área construída 
251,26m² num terreno de 530,30m². 
R$ 600.000.

 Casa – Jardim Arapuã - 03 dormitó-
rios, 01 sala, 01 cozinha, 01 banheiro, 
área de serviço, garagem para 02 ve-
ículos, piso cerâmica, cobertura de 
forro de madeira e telha cerâmica, área 
construída 162,47m² num terreno de 
210,00m², R$250.000,00.

 Casa - Conjunto Habitacional Vere-
ador Santo Hernandes Argentina – 03 
dormitorios sendo 01 suíte, 01 sala, 
01 cozinha, 02 banheiros, lavande-
ria, churrasqueira, área de serviço, 
interfone, portão elétrico, quintal, piso 
cerâmica, forro PVC e telha cerâmica, 
área construída 146,47m² num terreno 
de 188,00m², R$230.000,00. 

 Casa – Vila Nossa Senhora Aparecida 
- 02 dormitórios, 01 sala, 01 cozinha, 01 
banheiros, lavanderia, área de serviço, 
garagem para 02 veículos, quintal gran-
de, piso cerâmica, forro de PVC e telha 
3,66, área construída 127,71m² num 
terreno de 360m², R$200.000,00.

 Chácara – Alto do Marimbon-
do – 8.025m². – Chácara sem ben-
feitorias, com excelente localização. 
R$800.000,00. 

 Rural - Área rural próximo a área 
urbana com 69.647,15m² localizada na 
marginal da Rodovia Euclides da Cunha 
(SP-320). R$10.525.426,00.

 Rural – Córrego do Marimbondi-
nho – 11,2062 Alq. – Localizado as 
margens da Rodovia Euphly Jalles 
– Próximo a área urbana, formado em 
pastagem, boas aguadas e energia 
elétrica. R$5.603.000,00.

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
5,2350 Alq. - No trevo da Vicinal Vitório 
Prandi com a Rodovia Euphly Jalles 
– Próximo à área urbana, possui uma 
casa com 03 dorms, 01 sala, 01 ba-
nheiro, piso cerâmico, energia elétrica, 
poço artesiano, curral, área formado 
em pastagem, totalmente cercada com 
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IMÓVEIS

------------------------------------
Vende-se uma casa na rua das Palmei-
ras número 1691, Bairro IV Centenário,  
com 5 cômodos,  alpendre,  varanda 
e banheiro. Terreno  com 360 metros 
quadrados.  Valor:  300 mil Reais. Tratar 
pelo telefone (17)99777-1360. 
------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1,17 alquei-
res, terra nua, com poço e caixa d’água. 
Localizada no município de Aparecida 
D’oeste-SP. Valor: 180.000. Contato: 
(63) 98122-7172 ou (17) 99767- 5511.
------------------------------------
Vende-se um sítio de 8,55 alqueires, 
todo formado em braquiarão e manga 
(cerca de 2.000 pés), curvas de nível e 
cerca em toda propriedade. Localizado 
a 1 km da rodovia Euphy Jales, no 
município de Aparecida D’oeste- SP. 
Valor: 130 mil por alqueire. Contato: (63) 
98122-7172 ou (17) 99767- 5511
------------------------------------ 
Vendo duas casas em na cidade de 
Três Fronteiras na Rua Fernão Paes de 
Bairros, nºs 301 e 309 na quadra abaixo 
da Prefeitura .
Uma no valor de 120,00 mil a outra no 
valor de 180,00 mil, uma casa do lado da 
outra. Ambas  com metragem de 18 de 
frente e 32 a36 de fundo. Contato pelo 
telefone: (17)99654-1885.
------------------------------------
Alugo casa de laje, cobertura de telha, 
com 3 quartos, 3 banheiros, Sala e 
cozinha grandes, varanda no fundo com 
churrasqueira de alvenaria e balcão. 
Portão eletrônico. Contato 17-99704-
5961”
------------------------------------
Vende-se uma casa  com 4 quartos 
sendo 2 suítes, salas, duas varandas, 

churrasqueira. Na rua 05, centro. Tratar 
pelo fone: (17) 99652-9899
------------------------------------
Casa Sto Expedito, 3 quartos, 1 
suite, garagem 2 carros, laje coberta.
R$250.000,00.Contato 99741-6287 ou 

 TERRENO – PARQUE SÃO BERNARDO 
– R$ 80.000,00 - 28,1M LATERAIS; 6,35M 
FUNDO E 8,78M FRENTE; ÁREA TOTAL: 
211,95M².

 CASA – JD. DO BOSQUE – R$350.000,00 
– 02 QUARTOS (01 SUÍTE), SALA, BA-
NHEIRO, VARANDA GOURMET, PISCINA, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, ARMÁRIOS 
PLANEJADOS, DESPENSA, PISO PORCE-
LANATO, LAJE. 

 CASA – JD.DO BOSQUE – R$ 210.000,00 
– O2 QUARTOS (O1 SUITE), SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO, 
GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – JD. MORUMBI - R$ 390.000,00 – 
03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, COZINHA, 
BANHEIRO, VARANDA GOURMET, GARA-
GEM 02 CARROS, PORTÃO ELETRONICO.

 CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00 - 04 
QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 03 SALAS, 
COPA/COZINHA, 02 BANHEIROS, LAVABO, 
LAVANDERIA, GARAGEM PARA 04 CAR-
ROS, CHURRASQUEIRA, VARANDA.

 CASA – JD. AMÉRICA – R$ 260.000,00 
– 03 QUARTOS, SALA, COPA, COZINHA, 
BANHEIRO, LAVANDERIA, DESPEJO, 
QUINTAL, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
PISO CERAMICO.

 SALÃO COMERCIAL + CASA – VL. MA-
RIA – R$ 2.100.000,00 – CASA COM 03 
QUARTOS (01 SUITE), SALA PARA 02 
AMBIENTES, COPA, COZINHA, AREA COM 
CHURRASQUEIRA, LAVABO, LAVANDE-
RIA, DESPENSA, SACADAS AMPLAS, 
GARAGEM AMPLA (08 CARROS)

 CASA – JARDIM BOM JESUS – R$ 
280.000,00 – 03 QUATROS (01 SUITE) , 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 01 CAR-
RO, PISO CERAMICA, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO.

 TERRENO – MONTE LIBANO – R$ 
75.000,00 – METRAGEM  8,5 METROS DE 
FRENTE E FUNDOS POR 21 METROS NAS 
LATERAIS, TOTALIZANDO 178,5 METROS 
QUADRADOS

 TERRENO – ACLIMAÇAO – R$ 380.000,00 
– METRAGEM 13 METROS DE FRENTE 
E FUNDOS POR 48 NAS LATERAIS, TO-
TALIZANDO UMA AREA DE 624 METROS 
QUADRADOS

 CASA - JARDIM ESTADOS UNIDOS – R$ 
350.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE COM 
ARMARIOS ,SALA, COZINHA PLANEJADA, 
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDEIRA, GARA-
GEM PARA 02 CARRO, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO, VARANDA PE-
QUENA COM CHURRASQUEIRA.

 CASA  - JARDIM ESTADOS UNIDOS – R$ 
600.000,00 - 04 QUATROS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA 02 BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, POR-
TÃO ELETRÔNICO, INTERFONE.

 SÍTIO – CÓRREGO DO JATAI – R$ 
500.000,00 – 2,5 ALQUEIRES, CASA, POÇO 
ARTESIANO, PASTO, 500 METROS DO 
ALFALTO. 

 CASA – JARDIM SÃO JORGE – R$ 
350.000,00 - IMÓVEL NOVO - R$ 290.000,00 
– 03 QUARTOS, SALA, COZINHA PLANEJA-
DA COM CHURRASQUEIRA, GARAGEM 
AMPLA, 02 QUARTOS (01 SUITE), LA-
VANDERIA, PISO PORCELANATO, LAJE/
COBERTA.

 CASA – JARDIM SÃO JORGE –R$ 
300.000,00 - 02 QUARTOS, SALA, COZI-
NHA, VARANDA GOURMET, DESPENSA, 
LAVANDERIA, QUINTAL PEQUENO, GA-
RAGEM, CALHETAO COM FORRO DE 
PVC, PISO PORCELANATO, PORTÃO 
ELETRÔNICO.

 CASA – JARDIM AMÉRICA – R$ 
480.000,00 - 03 QUARTOS (02 SUITES), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
PLANEJADA, QUINTAL, GARAGEM 02 
CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO, POR-
CELANATO.

  CHÁCARA – 1 ¼ ALQUEIRE – R$ 
1.000.000,00 – COM CASA TODA CER-
CADA EM ALAMBRADO, CONTENDO 03 
QUARTOS (01 SUITE), SALA PARA 03 AM-
BIENTES, AVARANDADA, COZINHA PLA-

NEJADA, BANHEIRO SOCIAL E EXTERNO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO. 
- OBS. TROCA POR CASA EM JALES.

  CASA – RESIDENCIAL MARIA SILVEIRA 
– R$ 900.000,00 – 04 QUARTOS (01 SUITE), 
02 SALAS,           COPA, COZINHA, VARANDA, 
LAVANDERIA, CHURRASQUEIRA, GARA-
GEM PARA 02 CARROS, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO.

  CASA – JARDIM PIRES DE ANDRADE 
– R$ 1.300.000,00 – 03 SUITES, 02 SALAS, 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA GOUR-
MET, LAVANDERIA, DESPENSA, PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS, LAJE/COBERTA.

 CASA – JARDIM GUARANI – R$ 
280.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
VARANDA, GARAGEM, PORTÃO ELETRÔ-
NICO, LAJE/COBERTA.

  CASA – MONTE LÍBANO – R$ 280.000,00 
- 03 QUARTOS (01 SUITE), 02 BANHEIROS, 
SALA, COZINHA, GARAGEM COM AREA 
DE CHURRASCO, AREA DE SERVIÇO, 
PORTÃO ELETRONICO, TELHA COM 
FORRO DE PVC.

  CHÁCARA – JARDIM ARAPUÃ – 10 MIL 
METROS DE AREA TERRITORIAL - R$ 
1.000.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, DESPEJO, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, POR-
TÃO ELETRÔNICO.

   1. SALA COMERCIAL – CENTRO – R: 10 
– R$ 2.000,00 + IPTU – 02 SALAS, COZINHA, 
02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO.

  2. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
08 - R$ 950,00 + IPTU – DIVISÓRIAS, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO 
(carência para adequações)

  3. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
09 – R$ 1.000,00 + IPTU – 02 SALAS, 02 
BANHEIROS.

  4. SALÃO COMERCIAL – RUA 10 CEN-
TRO – R$ 4.000,00 + IPTU – SALÃO NOVO, 
BANHEIRO, COZINHA, MESANINO.

  5. SALA COMERCIAL – CENTRO - AVENI-
DA FRANCISCO JALES – R$1.300,00 + IPTU 
– 3 SALAS, BANHEIRO, COPA/COZINHA, 
SACADA. 

  6. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 800,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, NHEIRO, LAVANDERIA.

  7. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 950 + IPTU – 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, TERRAÇO COM 
ÁREA DE SERVIÇO.

  8. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 650,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

  9. APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 550,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA.

  10.APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 720,00 + IPTU – 02 QUARTOS (01 SU-
ÍTE), SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA 
DE SERVIÇO.

  11.APARTAMENTO – CENTRO – R: 06 - 
R$ 550,00 + COND. + IPTU – 01 QUARTO, 
SALA, COZINHA,             LAVANDERIA.

  12.APARTAMENTO – CENTRO – AV. 
FRANCISCO JALES - R$ 650,00 + COND. 
+ IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZINHA, 
LAVANDERIA.

  13.CASA – JD. PEGOLO – R: 05 – R$ 
3.000,00 + IPTU – 03 QUARTOS (O1 SUITE), 
02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, VARAN-
DA COM CHURRASQUEIRA, PISCINA, 
DESPEJO, 03 BANHEIROS, GARAGEM 4 
CARROS.

  14. CASA – R: 09 – CENTRO - R$ 3.300,00 
+ IPTU -  03 QUARTOS (01 SUITE, ), COZI-
NHA PLANEJADA, SALA PARA 02 AMBIEN-
TES, LAVABO, QUARTO DE EMPREGADA, 
DESPENDA, LAVANDERIA,PISCINA, GA-
RAGEM 04 CARROS.

  15.CASA – RUA BELEM – JARDIM PAULO 
VI – R$ 1.100,00 + IPTU – 03 QUARTOS, 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, VARAN-
DA, QUINTAL PEQUENO, GARAGEM 
01 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTAO 
ELETRÔNICO.

VENDE-SE

ALUGA-SE

wats 99708-5428.
------------------------------------ 
Vende-se casa Jd Samambaia, 3 quar-
tos, sala, coz, 2 banh, área lazer, laje 
com cobertura. R$350.000,00. Ronaldo 
99788-8632
 ------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados Unidos 3 
Quartos, Piscina Terreno de 240mts com 
190 mts de construção, Legalizada,  R$ 
450.000,00  / F: 17 98224-2551 
------------------------------------
Vende-se casa com sala, cozinha, copa, 
3 quartos, edícula no fundo, garagem 
para 3 carros, 3 banheiros. Valor de R$ 
450,00, situada no Jardim Pêgolo II. 
Tratar pelo fone: (17) 99660-9999, com 
Fabio. 
------------------------------------
Vende-se um terreno de 200 m2 de es-
quina, escriturado, na cidade de Parana-
puã - SP. Valor de R$ 35.000,00, aceita 
se troca em carro. Maiores informações 
pelos fones: (19) 99345-0088
-----------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados Unidos 3 
Quartos, Piscina Terreno de 200mts com 
150 mts de construção, Legalizada,R$ 
380.000,00  / F: 98224-2551 ( TIM )
------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados Unidos 3 
Quartos, Piscina Terreno de 240mts com 
190 mts de construção, Legalizada,R$ 
480.000,00  / F: 9765-1052 ( Claro )
---------------------------------
CARROS
-----------------------------------
Palio attractiv 1.4 2015, pneus novos, 
143.000km, R$ 39.000,00 - Tratar com 
Ailton (17)997045961
-----------------------------------
Vende se um Ford Fiesta 2004, cor pre-
to, 1.0, 4 portas. Vendo ou troco, comple-
to. Tratar pelo fone: (17) 99754-1545
-----------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 95, cor 
vinho, 4 portas, trava elétrica, gasolina. 
IPVA 2015 pago. Tratar com Adriana 
pelo tel. 17- 99702 9458.
-----------------------------------

Vende-se Strada CE 2006, branca, 
1,4 昀椀re 昀氀ex, DH, alarme, trava, som cd 
player, R$ 19.000,00 tratar com João 
(17) 99646-7327 
---------------------------------
MOTOS
-----------------------------------
Vende-se uma moto CB 300 ano 2014, 
vermelha, troco por moto de menor 
valor. Falar com Fábio: (17) 99660-9999
-----------------------------------
Vende-se uma moto CG Titan esporte, 
2006, vermelha, partida elétrica, jogo 
de rodas, freio a disco e 2 pneus novos, 
documentação ok. Fone 99624-1405 
-----------------------------------
Motocicleta Suzuki Srad 750cc, ano 
2008, Azul -  (17) 99722-4536
DIVERSOS
---------------------------------
Trabalho com serviços de lavanderia e 

passar roupas. Interessados procurar 
Vilma no endereço:  Rua Embu, 1968, 
Cohab Roque Viola. Fone de contato: 
(17)  99636-2853
------------------------------------ 
Vendo cômoda/baú em madeira maciça 
com mais de 60 anos de fabricação. 
Medidas 0,55 cm larg. x 0,94 cm comp. 
x 0,92 de alt. Usada e em ótimo estado. 
Valor de R$ 450,00. Interessados ligar 
no (17) 981723486, falar com Elaine
------------------------------------ 
Vendo cama de casal em madeira maci-
ça com mais de 100 anos de fabricação. 
Medindo 1,40 x 2,00 na cor preta com 
nuances marrons, usada e em ótimo es-
tado de conservação. Valor R$ 900,00. 
Interessados ligar no (17) 981723486, 
falar com Elaine
-----------------------------------
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Gincana entre servidores públicos promoverá ações em prol da comunidade

Como parte da programa-
ção da 2ª Semana da Juventude 
de Jales, a Secretaria Municipal 
de Esportes e Juventude está 
promovendo uma gincana inter-
secretarias municipais, que será 
realizada durante os dias 7 a 11 de 
agosto, com foco na sexta-feira, 
dia 11.

Formada por sete equipes 
compostas por servidores pú-
blicos de diferentes secretarias 
municipais, a gincana tem por 
objetivo promover interação dos 
funcionários públicos municipais 
entre si e com a comunidade; 
fortalecer e expandir a visão de 
cooperação e despertar o poder 
de transformação que há em cada 
pessoa incentivando gestos de 
solidariedade.

Visando o bem social, cada 
equipe vai realizar a arrecada-
ção de arroz, óleo, feijão e açú-
car, que ao final da competição, 
serão doados ao Fundo Social 
de Solidariedade, que vem fa-
zendo um importante trabalho 
de atendimento à população em 
risco de vulnerabilidade social do 
município.

E a boa ação não para por aí. 
Como forma de alcançar o êxito 
com uma prova interdependente, 
nos dias 7 e 8 de agosto, as equi-
pes enviarão representantes para 
realizar doação de sangue na ci-
dade de Fernandópolis, onde está 
localizado o hemocentro mais 
próximo. Ao total, serão 40 doa-
dores, 20 por dia, que contarão 

com apoio da Secretaria Munici-
pal de Saúde para o transporte.

A gincana contará com pro-
vas independentes e competiti-
vas, interdependentes e provas 
relâmpago, que serão surpresa 
para os participantes. A realização 
envolve, além dos servidores, di-
versos membros da sociedade ci-
vil, emissoras de rádio e parceiros.

Cada prova contará com uma 
pontuação e o rendimento das 
equipes será avaliado por um 
corpo de jurados, com apuração 
marcada para o dia 11 de agosto. 
As primeiras três equipes recebe-
rão troféus como premiação.

“Estamos promovendo a gin-
cana como forma de promover a 
aproximação entre os servidores 
e equipes, mas, acima disso, a 
�lantropia estará muito presente 
nesta competição. A doação de 
alimentos e de sangue é de ex-
trema importância para a comu-
nidade e estamos muito felizes 
com a adesão de todos”, a�rmou 
o secretário de Esportes e Juven-
tude, Wilter Guerzoni.

 CONFIRA A PROGRA-
MAÇÃO COMPLETA DA 2ª 

SEMANA DA JUVENTUDE DE 
JALES

Para dar início a semana, no 
dia 7 de agosto, segunda-feira, 
será realizada reunião dos mem-
bros do Conselho Municipal da 
Juventude, a partir das 9h, na 
Secretaria Municipal de Esportes 
e Juventude.

Na terça-feira, 8 de agosto, a 
partir das 19h30 haverá a aber-

A equipe da Secretaria de Esportes e Juventude, os 
responsáveis pelas equipes e parceiros se reuniram na 

sexta-feira, 4, para receber o caderno de provas da gincana 
e foram parabenizados pelo prefeito Luís Henrique e pela 

vice Marynilda pelas importantes ações solidárias que serão 
realizadas

BLL aponta mais uma vez economia realizada pela Divisão de 
Licitação da Prefeitura e setor ganha destaque estadual

tura oficial do evento, no Plená-
rio Presidente Tancredo Neves, 
na Câmara Municipal de Jales. 
A partir das 20h o dr. Anderson 
Geovam Scandelai, promotor 
da 2ª Promotoria   de Justiça da 
Comarca de Jales, irá ministrar 
a palestra “Juventude: Família, 
Poder Público e Agentes Transfor-
madores” aos presentes.

A APAE – Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais de 
Jales, será palco do festival de 
Taekwondo – paradesporto, com 
o tema “Inclusão: abrace essa 
causa”, na quarta-feira, dia 9, a 
partir das 8h30. No mesmo dia 
será ministrada a palestra “Agosto 
Lilás – Combate à Violência contra 
a Mulher”, com a dra. Mariana 
Alves Machado Nascimento – 
delegada titular da Delegacia de 
Defesa da Mulher em Jales, no 

Plenário Presidente Tancredo 
Neves, na Câmara Municipal de 
Jales, a partir das 19h30.

Dia 10 de agosto, quinta-feira, 
na Praça Dr. Euphly Jalles, será rea-
lizada a apresentação cultural do 
Projeto “Sem rótulos”, do Grupo 
Laboratório de Ideias, a partir das 
19h30.  Na ocasião serão exibi-
das danças urbanas, breaking e 
sociais.

A sexta-feira, dia 11, será o 
principal dia de disputas da gin-
cana intersecretarias municipais.

O evento conta com coparti-
cipação da Secretaria Municipal 
de Comunicação e apoio da APAE, 
Polícia Civil, Unijales e Promotoria 
de Jales, com o objetivo de incen-
tivar o protagonismo juvenil e a 
participação política, esportiva, 
cultural e social da juventude 
jalesense.

Agosto começou com sa-
bor de vitória para a Divisão de 
Licitações da Prefeitura de Jales 
e para o prefeito Luís Henrique 
Moreira. Foram divulgados nos 
últimos dias diversos índices da 
BLL (Bolsa de Licitações e Lei-
lões do Brasil), que apontaram, 
mais uma vez, alto índice de 
e�ciência e uma economia que 
ultrapassou R$ 7 milhões nos 

processos licitatórios eletrôni-
cos realizados pela Prefeitura 
de Jales.

De acordo com os dados 
divulgados, a média de eco-
nomia obtida durante o ano 
de 2022 foi de 39%, baseada 
no valor total estimado para 
as licitações do período. Este 
valor soma a quantia de R$ 
7.905.894,41 (sete milhões, 
novecentos e cinco mil, oito-

centos e noventa e quatro reais 
e quarenta e um centavos). O 
montante se destaca por ser 
ainda mais expressivo que o 
referente ao ano de 2021, cuja 
economia nos pregões atingiu 
a marca de 31,54%, somando 
R$ 5.948.250,30.

O número de fornecedores 
também rendeu destaque ao 
município: o estado mais ativo 
em seus editais foi São Paulo, 
com 355 fornecedores e Jales 
foi o município com o maior 
número deles, somando 35 
fornecedores ao total. A am-
pliação da concorrência gera 
economia aos cofres públicos, 
sendo um item importante 
neste contexto.

Para comemorar o incrível 
desempenho do setor, o prefei-
to Luís Henrique Moreira com-
pareceu a Divisão de Licitação 
na manhã de quinta-feira, dia 
3, parabenizando cada um dos 

servidores do setor por todo o 
empenho e impecável execu-
ção do trabalho. O secretário 
municipal de Fazenda e Pla-
nejamento, Ademir Maschio, 
acompanhou a visita, em com-
panhia da Diretora do Departa-
mento de Licitação, Compras e 
Contratos, Kelly Fuentes.

O prefeito Luís Henrique 
também falou de sua alegria 
ao receber a notícia transmi-
tida pela BLL. “Conversando 
com a equipe eu soube que, 
apenas no primeiro semestre 
deste ano, já está estimada 
uma economia de 38%, so-
mando mais de R$ 4 milhões 
aos cofres públicos. O mérito 
desta conquista é deste setor 
competente e empenhado em 
prestar o melhor serviço ao 
nosso munício e prova disso 
é que a BLL aponta o número 
expressivo de economia desde 
2021. Seguimos trabalhan-

do com afinco, honestidade e 
transparência com os nossos 
munícipes e recursos da nossa 
amada Jales”.

“Nós conhecemos a impor-
tância deste setor e também 
do bom uso do dinheiro públi-
co. Trabalhamos com todo o 
cuidado necessário para gerar 
economia, realizar processos 

transparentes, de qualidade e 
com segurança para gerir de 
forma responsável os nossos 
recursos. Ficamos muito gratos 
pelo reconhecimento e espera-
mos continuar desenvolvendo 
um trabalho impecável em 
parceria com a Secretaria Mu-
nicipal de Fazenda e Planeja-
mento”, a�rmou Kelly Fuentes.

O prefeito Luís Henrique durante visita ao setor de licitação
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O último sábado, 29 de julho, a Estância Coqueral foi palco de uma emocio-
nante celebração em homenagem ao renomado pecuarista Durval Rossafa 
Rodrigues, o Balim, que completou 85 anos de vida. A festa foi marcada 
pela presença calorosa de amigos e familiares.
Durval Rossafa Rodrigues é uma figura de destaque na comunidade local, 
conhecido por sua dedicação à pecuária e ao desenvolvimento da cidade. 
Ao longo de décadas de trabalho árduo e comprometimento com o campo, 
ele conquistou o respeito e a admiração de todos que o conhecem. A festa de 
aniversário, cuidadosamente organizada pelos familiares de Durval, contou 
com uma atmosfera alegre e descontraída. 
Amigos e parentes vieram de várias partes do país para prestar homenagens 
ao aniversariante, compartilhando histórias emocionantes e momentos mar-
cantes vividos ao lado de Balim. Sua trajetória de vida e sua generosidade 
foram ressaltadas em discursos emocionantes, demonstrando a influência 
positiva que ele teve na vida de muitas pessoas.
Uma das presenças notáveis na festa foi a do padre Valdair Rodrigues, co-
nhecido por seu trabalho pastoral na região e sua proximidade com a família 
de Durval. O padre proferiu uma benção especial durante a celebração, 
desejando saúde, paz e prosperidade ao aniversariante.
Balim expressou profunda gratidão pelo carinho e pelo afeto recebidos. Em 
suas palavras de agradecimento, ele reforçou o apreço pela família e amigos 
que estiveram presentes em sua jornada de vida.

85 anos de Balim Rossafa

Cidinha e o esposo Balim Rossafa receberam familiares e amigos, na Estância 
Coqueral

O aniversariante Balim Rossafa ao lado da esposa Cidinha, dos 昀椀lhos, 
Alessandro, Alziane e Durval, genro Luís Henrique, e as noras Talita e Renata

Durval Rossafa recebeu o carinho dos irmãos, Emilio, Holanda e Alfonso 
Rossafa

Balim Rossafa e Cidinha reunidos com familiares 

O padre Valdair Rodrigues proferiu uma benção especial ao aniversariante ao 
lado da família

Balim ao lado da esposa Cidinha e dos netos, Lucas, Rafaela, Miguel e Gael, 
Davi e Gabriela

Balim fez questão de receber presentes em forma de cestas básicas, que foram 
doadas ao Fundo Social de Solidariedade de Jales

Fotos: Livia Cardoso
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A filha caçula do casal Alexandre Ribeiro (Carioca) e Andréia 
Prado estará com a agenda lotada neste fim de semana. É que na 
segunda-feira, 7, ela completa 20 aninhos e as comemorações já 
começam no sábado. Rafaela Prado Ferreira está atravessando 
uma fase bastante alvissareira e de boas perspectivas. Especial-
mente com o estágio no Instituto de Criminalística de Jales, onde 
tem contato diário com a rotina da carreira que pretende seguir, 
a de biomédica, e onde coloca em prática o que aprende nas 
aulas do segundo semestre do curso de biomedicina na Unijales. 
O namorado, Luiz Henrique, que estuda medicina, os irmãos 
Gabriel (biologia marítima) e Júlia (psicologia) que também 
fazem cursos na área de biologia e saúde, dão aquela força nas 
horas vagas. Além da irmã mais velha, Isabela, que é bacharel 
em direito. Os pais vão puxar a extensa fila do “parabéns pra 
você” nesta data querida.

A comerciante Vil-
ma Matos (Jales 
Center Hotel) come-
mora idade nova no 
dia 10 de agosto. 
O esposo, Edson da 
Silva e a filha Bruna 
ficarão encarrega-
dos do “coro do pa-
rabéns” pra você, 
ao lado de familia-
res e amigos. 

Lourdes Garcia No-
gueira (Escritório Bom 
Jesus) completa mais 
um ano de vida no dia 
10 de agosto. A data 
será compartilhada  ao 
lado do esposo Alcero 
Nogueira, filhos, noras 
e netos.

A arquiteta Gabriela 
Miyabara Simioli (Mó-
veis Simioli) comemora 
idade nova no dia 10 
de agosto. O esposo, 
Júlio César Camargo 
estará a frente dos pre-
parativos para festejar 
a data. 

A psicóloga e Body Piercing profissional (Urbana Tatoo),  Tamires 
Miguelão comemora idade nova no dia 9 de agosto. A data será cele-
brada ao lado do esposo, o tatuador Jean Ferreira, do filhinho Hugo, 
dos pais Érica Miguelão e Gilberto Mancusi, irmãos Camila e Kaique, 
familiares e amigos. 

Agradecer é sempre melhor 
que reclamar! 

A gratidão é a arte de atrair coisas boas

Gisele de Lima Bolognesi

Hoje em dia numa sociedade que vive correndo rotineiramente ocupada, 

estressada e cansada com os afazeres do dia a dia, quase ninguém tem 

um minuto para agradecer. E quando para, vêm muito mais murmúrios e 

lamentações do que gratidão pela vida e toda a oportunidade que se têm.

Não basta viver, precisamos saber como melhor viver; e com essa intenção 

uma rede de supermercados em Fernandópolis que têm à frente mulheres 

decididas, investiu no acolhimento ao emocional de todos os seus funcio-

nários com o “MOMENTO DA GRATIDÃO”.

Com restaurante no andar superior, a gerente do estabelecimento também 

aderiu a ideia visando uma melhor rotina, ambiente mais agradável, funcio-

nários emocionalmente melhores e consequentemente, mais dispostos 

no trabalho, a�nal uma equipe em total sintonia funciona muito melhor.

Esse momento conta com a participação de todos os funcionários, cada um 

com seu tempo de agradecer, visando assim não haver necessidade para 

reclamar e observando o quanto se é privilegiado em tudo, seja lá o que for 

que temos ou perdemos nessa vida.

Agradeço a oportunidade de conhecer pessoas que ainda têm amor fra-

ternal pelo próximo! Agradeço a Karina TUZUKI - gerente do restaurante, 

a presidente Cida Pessotto e as diretoras Ana Paula Cestari e Ana Cláudia 

Cestari pela iniciativa que merece ser compartilhada.   
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Família Rossafa se reuniu no 昀椀nal de semana para comemorar o 
aniversário de Balim Rossafa

Luis Henrique Moreira e a esposa Alziane Rossafa prestigiaram a 
gravação do DVD da dupla João Bosco e Vinicius

Rafaela Rossafa comemorou muito o 
aniversário do avô Balim Rossafa

Dario Carvalho 
comemorou idade 

nova ao lado da 
esposa Raquel 

Saad, de amigos e 
familiares

Fabio Campanha e a esposa Evely da Costa Mello estavam radiantes de felicidade no 
batizado da 昀椀lha Malu
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12 DE JUNHO DE 2022B-4

PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

A dentista Ligia Brassa-
loti da Silva celebra mais 
um ano de vida no dia 
10 de agosto. Os para-
béns especiais ficarão 
por conta do esposo, o 
dentista Evaldo Romeiro 
da Silva, filhos, netos, 
familiares e amigos.

O contador Rogério Luis dos 
Santos (Escritório Santa Adélia) 
comemora mais um aniversário 
na próxima quinta-feira, 10 de 
agosto. A esposa Ana Cláudia 
juntamente com as filhas Ana 
Júlia e Bruna, a netinha Mariah 
e o genro Daril Henrique estarão 
a frente dos preparativos para 
festejar a data. 

O empresário Valde-
mar  Xavier (Grupo 
Maroca) dará uma 
pausa na sua agenda 
para festejar mais um 
ano de vida no dia 
11 de agosto. A data 
será comemorada ao 
lado da esposa Már-
cia (Maroca Modas e 
Acessórios), dos filhos 
João Vitor e Lucas, e 
familiares.

Patrícia Aparecida  Tremura 
Gambarato comemora mais 
um aniversário no dia 9 de 
agosto. O esposo, Benedito 
Dias da Silva Filho (procura-
dor jurídico da Prefeitura de 
Jales) e a filhinha Maria Fer-
nanda ficarão responsáveis 
em puxar a fila do parabéns 
pra você, ao lado de amigos 
e familiares. 

Depois de quase um mês no Japão - de 26 de junho a 
22 de Julho de 2023, o Jalesense NATAN GOUVEIA 
SAKASHITA já retornou às aulas do terceiro ano da 
Faculdade de Medicina de São José do Rio Preto (FA-
MERP).  Num intercâmbio universitário, o estudante vem 
turbinando seu currículo acadêmico, com passagem 
inclusive por Yokohama e pela Universidade de Tokyo. 
E tudo bancado pelo Governo Japonês, responsável por 
selecionar e treinar descendentes japoneses na América 
Latina!Fluente em Inglês e em Japonês, eleito o orador 
da Turma. Natan é filho da psicanalista e odontope-
diatra, Andréa Gouveia Sakashita e do delegado de 
polícia Edson Sakashita. 

O último domingo, 30 de julho, foi marcado pelo sucesso da 1ª 
Feijoada da AERJ (Associação dos Engenheiros da Região de Jales), 
realizada nas dependências da entidade. O evento foi direcionado 
aos associados e familiares e também para a comunidade jalesense. 
A festa ofereceu aos participantes uma tarde agradável entre amigos e 
familiares num clima de confraternização, além da animação musical 
dos cantores Humberto Junior (engenheiro civil) e Alessandro Ferreira 
(engenheiro agrônomo), que também são associados da AERJ.  

1ª Feijoada da Associação dos Engenheiros da Região de Jales

A 1ª Feijoada da AERJ correspondeu as expectativas da diretoria

Edison Pirani (gerente regional do CREA – SP, ao lado do presidente da AERJ 
de Jales, Jamil Atihe Junior 

O presidente da AERJ Jamil Atihe Junior agradece a presença de todos 


